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П р о м т а р ш  всех стран, соединяйтесь'!

К Р Д С Н О Езндмя
ОРГАН том ского  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
_____________________ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Пленум Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза призы
вает колхозников, рабочих совхозов, специалистов сельского хозяйства, всех трудящихся, 
партийные, советские, профсоюзные и комсомольские организации направить свою твор
ческую энергию ца осуществление социалистических обязательств по досрочному выпол
нению заданий семилетнего плана и созданию изобилия продуктов сельского хозяйства,

всенародной борьбы за построение коммунизма
Гвд издания 43-й 
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внести достойный вклад в дело 
в нашей стране.

(Из постановления Пленума ЦК КПСС «О дальнейшем развитии сельского хозяйства»).

РАЦИОНАЛЬНО 
РАСХОДОВАТЬ КОРМА

Декабрьский Пленум Централь
ного Комитета КПСС призвал кол
хозников, рабочих совхозов, специ
алистов сельского хозяйства, всех 
трудящихся, партийные, советские, 
профсоюзные и комсомольские ор
ганизации направить свою творче
скую энергию на осуществление 
социалистических обязательств по̂  
досрочному выполнению заданий" 
семилетнего плана и созданию изо
билия продуктов сельского хозяй
ства.

Задача тружеников сельского 
хозяйства нашей области — отве
тить на этот призыв боевыми дела
ми.

Одним из главных условий до
срочного выполнения заданий се
милетки является успешное прове
дение зимовки скота. Надо не толь
ко сохранить все поголовье скота, 
но и добиться резкого повышения 
его продуктивности.

Многие колхозы области загото
вили в этом году сена, соломы, 
силоса, в том числе кукурузного, 
больше, чем в прошлом году. Кол
хозы Зырянского района, напри
мер, выполнили план заготовки 
сена на 112 процентов. Район lie- 
ревыполнил принятые обязатель
ства по выращиванию кукурузы— 
вместо 350 центнеров здесь полу
чено по 386 центнеров зеленой 
массы с гектара, что позволило в 
полтора раза по сравнению с 
прошлым годом увеличить заклад
ку силоса. Его заложено по 12,3 
тонны на корову, в том числе по 
6  тонн кукурузного.

Больше, чем в прошлые годы, 
заготовили грубых кормов и сило
са колхозы Томского, Туганского, 

Шегарского, Асиновского и некото
рых других районов области.

Стойловый период в нашей об
ласти длится 7 —8 месяцев. По
этому высокие надои молока, уве
личение производства мяса, шер
сти и  яиц будет зависеть от того, 
смогут ли пра^ения колхозов ра
зумно и экономно расходовать 

 ̂ корма в течение зимы.
Рационально расходуя корма, 

даже при недостатке зернофура
жа, можно добиваться высоких 
надоев молока и хорошего привеса 
скота в зимние месяцы.

Примером правильного, эконом
ного расходования кормов может 
служить колхоз «Красный Ок
тябрь» Томского района. Здесь с 
самого начала зимовки все корма 
взяты на строгий учет и выдаются 
для каждой группы коров по весу, 
в соответствии с помесячными 
планами расходования кормов. 
На фермах колхоза неуклонно 
соблюдаются рацион кормления 
животных, распорядок дня. Артель 
занимает первое место в районе и 
одно из первых мест в области по 
надою молока.

Организованно проходит зимов
ка скота в колхозах имени Кали
нина и «К новым победам» Кожев- 
никовского района. «Рассвет» Зы
рянского района, где корма также 
расходуют по-хозяйски.

Однако в ряде колхозов нашей 
области из года в год неправильно 
используются кормовые запасы. Их 
расходуют без нормы и веса, без 
учета, списывают по неверным 
данным фуражиров. В таких хо
зяйствах в первые месяцы зимов
ки расходуют корма бесхозяйст
венно, а в феврале—марте, когда 
обнаруживается перерасход кор
мов, животные переводятся на го
лодный паек; бесхозяйственность, 
расточительство приводят к тому, 
что стадо голодает в самый ответ
ственный, завершающий период 
зимовки. В результате скот на 
пастбище выходит истощенным, и 
в летний период колхозы недопо

лучают десятки центнеров молока, 
мяса.

Большой перерасход кормов до
пущен в колхозах Асиновского 
района. В ноябре здесь израсхо
довали 21 процент годового запаса 
грубых кормов. В среднем на фу
ражную корову расход кормов со
ставлял ежедневно по 12,3 кило
грамма сена и соломы в по 34 ки
лограмма силоса.

Казалось бы, при таком корм
лении должны быть и надои 
молока высокими. Однако в 
ноябре здесь получено всего по 68 
килограммов молока на корову. Во 
многих колхозах нет учета расхо
дования кормов, не установлено 
контроля за тем, сколько списы
вается кормов и сколько их факти
чески получают животные. Руко
водители колхозов, видимо, забы
вают, что до конца зимовки еще 
много времени.

Неправильно относятся к расхо
дованию грубых кормов во 
многих колхозах Бакчарского, 
Кривошеинского, Пышкино-Тро- 
ипкого, Тегульдетского, Томского, 
Шегарского и Туганского районов. 
. В ряде районов области бескон

трольно, бесхозяйственно расходу
ют силос. Отсутствие контроля за 
расходованием кормов в колхозах 
Шегарского района привело к то
му, что в ноябре Здесь списано на 
корм скоту 3 .307 тонн силоса, то 
есть в среднем по 57 килограммов 
в день на корову. Если даже 
учесть, что в этом районе кормят 
силосом не только коров, то и при 
этом условии каждая корова долж
на получать силоса не менее 40  ки
лограммов ежедневно. При таком 
кормлении коровы давали бы по 
8 — 10 килограммов молока в сут
ки, фактически же здесь надаива
ют лишь по 2 .8 —3 килограмма 
молока от коровы.

В некоторых колхозах скот, и 
особенно дойные коровы, недо
кармливаются. Делается это под 
предлогом экономии. По занижен
ным нормам кормят коров в от
дельных колхозах Чаинского, Мол- 
чановского, Колпашевского и дру
гих районов. Не случайно поэтому 
в ноябре надои молока там соста
вили от 47 до 67 килограммов на 
корову.

Недооценивается значение под
готовки грубых кормов к скарм
ливанию. Измельчение, запа
ривание и сдабривание их в ряде 
хозяйств не проводят, кормоза
парники, силосорезки, корнерезки 
бездейств.уют.

Надо положить конец подобным 
беспорядкам на фермах, поднять 
ответственность руководителей хо
зяйств за состояние зимовки ско
та, за повышение продуктивности 
животных. Слецует упорядочить 
расходование кормов, улучшить 
содержание скота. Там, где этого 
не сделано, надо сейчас же про
извести расчеты использования 
кормовых- запасов в оставшиеся 
месяцы зимовки, составить пра
вильные рационы и бережно рас
ходовать сено, силос, картофель и 
концентраты. Для приготовления 
грубых кормов, особенно соломы, 
в ход должны быть пущены все 
соломосилосорезки и кормозапар
ники.

Труженики сельского хозяйства 
нашей области с чувством глубо
кого удовлетворения встретили 
решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, который наметил пути 
дальнейшего успешного подъема 
сельского хозяйства страны. Они 
полны решимости во втором году 
семилетки обеспечить резкое уве
личение производства продуктов 
животноводства.

Чтобы выполнить эту задачу, 
надо организованно провести зи
мовку скота, по-хозяйски использо
вать каждый килограмм кормов.

Претворим в жизнь 
предначертания партии
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ЗАДАНИЯ СЕМИЛЕТКИ БУДУТ 
ВЫПОЛНЕНЫ ДОСРОЧНО

БАКУ, 28 декабря. (ТАСС). Тру
дящиеся Азербайджана с большим 
удовлетворением встретили поста
новление Пленума . ЦК КПСС '«О 
дальнейшем развитии сельского хо
зяйства». Повсюду в республике 
обсуждается этот огромной важности 
документ.

—  Постановление, принятое дека- j дальнейшего 
брьским Пленумом ЦК КПСС, — ' 
сказал оператор по добыче нефти 
14 морского промысла «Орджоникид- 
зенефти» Н. Йасруллаев, —  это но
вая веха на пути нашего народа к 
сияющим вершинам коммунизма. Мы 
должны упорнее трудиться, чтобы 
претворить в жизнь предначертания 
партии. Коллектив нашего промысла 
одним из первых в нефтяной про
мышленности республики завершил 
выполнение плана первого года се
милетки. За последние полтора меся
ца нефтяники моря освоили три но
вые скважины, увеличив суточную 
добычу нефти на 150 тонн. Свое обя
зательство, взятое в честь Пленума 
ЦК КПСС —  дать до конца года 
сверх задания несколько тысяч тонн 
жидкого топлива, —  мы выполним с 
честью.

—  С огромным вниманием следи
ли труженики полей за работой Пле
нума Центрального Комитета, кото
рый наметил меры по быстрейшему 
претворению в жизнь задач, постав
ленных XXI съездом КП()С, —  зая

вил бригадир первой комплексной 
тракторно-полеводческой бригады 
хлопкосеющего колхоза имени Орд
жоникидзе Касум-Исмаиловского 
района Н. Мамедов.

Как отмечается в постановлении 
П.тенума ЦК, в нашей стране созда
ны все необходимые условия для 

мощного подъема всех 
отраслей сельского хозяйства, для 
досрочного выполнения заданий се
милетки. Это можно видеть и на при
мере нашего ко.чхоза. В этом году у 
нас созданы четыре хозрасчетные 
тракторо-полеводческие бригады

комплексной механизации, в которых 
число членов сокращено в два с по
ловиной раза. За каждой из этих 
бригад закреплено 100— 120 гекта
ров и необходимая техника. Это поз
волит осуществить полную механиза
цию работ по выращиванию и уборке 
хлопка.

Наш колхоз решил в новом году 
получить не меньше чем по 2 5 — 30 
центнеров хлопка с гектара при ми
нимальных затратах ручного труда 
11 средств и снизить себестоимость 
производства центнера хлопка-сырца 
на 30— 40 процентов.

Смелее внедрять 
опыт передовиков

Выполним 
свой долг

годовой П Л А Н — Д О С Р О Ч Н О
КЕМЕРОВО, 29 декабря. (ТАСС). 

Коллективы промышленных пред
приятий Кемеровского совнархоза 
вчера досрочно выполнили годовой 
план по выпуску валовой продукции 
и многим важнейшим изделиям. На
родное хозяйство страны до конца го
да получит сверх задания сотни ты
сяч тонн угля, десятки тысяч тонн 
чугуна, стали, проката, много допол
нительной продукции химической и 
машиностроительной промышленно
сти.

Первый год семилетки ознаменован 
в Кузбассе вводом в строй трех 
крупных угольных разрезов, агломе- 
рацирнной фабрики, электролизного 
цеха Ста.чинского алюминиевого" за
вода и других предприятий.

***
ЧЕЛЯБИНСК. 28 декабря. (ТАСС). 

Промышленность Челябинского эко

номического района досрочно выпол
нила план 1959 года по выпуску 
валовой продукции и большинству 
важнейших видов изделий.

За год предприятия Южного Ура
ла увеличили выпуск продукции на 
девять процентов. Освоено производ
ство ряда экономичных профилей 
проката черных металлов, крупных 
автоприцепов высокой грузоподъ
емности, новейших электроэрозион- 
ных станков, углепогрузочных ма
шин и другой промышленной 
дукции.

До конца года предприятия 
номического района дадут стране 
сверх плана много, чугуна, угля, це
мента, труб для газовых и нефтя
ных магистралей, грузовых автомо
билей и других изделий.

про-

эко-

Заказы для делинников выполнены
УССУРИЙСК (Приморский край), 

28 декабря. (ТАСС). Предприятия 
деревообрабатывающей промышлен
ности Приморского совнархоза 
успешно справились с заказами на 
изготовление сборно-щитовых. дрмов 
общей площадью в сто тысяч квад
ратных метров. Кроме того, выпуще
но большое количество деревянных 
деталей .для шлако-заливных, кир

пичных и каменных домов. Основная 
часть этой продукции пошла в це
линные колхозы и совхозы Кирги
зии, Казахстана, Туркмении, на Ку
рильские острова. Камчатку и . в 
другие районы страны.

Деревообработчики края отгрузи
ли в Казахскую ССР и Алтайский 
край партию сборно-щитовых домов, 
изготовленных сверх годового плана.

Колпашевское училище механиза
ции сельского хозяйства существует 
более 20 лет. За это время оно вы
пустило тысячи специалистов. Толь-* 
ко за последние пять лет училище 
окончили более 2.500 человек. Мно
гие из них сейчас умело борются за 
досрочное выполнение заданий се
милетки.

С большим вниманием знакомимся 
мы сейчас с решениями Пленума 
ЦК КПСС. Нам ясны задачи, по
ставленные партией перед механиза
торами сельского хозяйства.

В ‘январе учащиеся нашей группы, 
получив специальность тракториста- 
механика широкого профиля, разъ
едутся по своим родным колхозам, 
начнут готовиться ко второй весне 
семилетки.

Мы приложим все силы для успеш
ного осуществления намеченных де
кабрьским Пленумом ЦК КПСС меро
приятий по дальнейшему развитию 
сельскохозяйственного производст
ва.

В своем родном колхозе «1 Мая» 
Парабельского района я буду не 
только добиваться высокой выработ
ки, но и по примеру знатных меха
низаторов нашей страны тт. Ману- 
ковского и Гиталова, кукурузовода 
Зырянского района Михаила Сажина 
приму активное участие в комплекс
ной механизации трудоемких про
цессов на животноводческих фер
мах. ' •

С. МЫЛЬНИКОВ,
учащийся Колпашевской школы 

механизации сельского хозяйства.

В постановлении декабрьского 
Пленума ЦК КПСС «0 дальнейшем 
развитии сельского хозяйства» под
черкивается, что- в нашей стране 
созданы необходимые условия д.чя 
дальнейшего мощного подъема всех 
отраслей сельского хозяйства. Кол
хозы располагают собственной техни
кой, квалифицированными механи
заторскими кадрами. Дело теперь за 
тем, чтобы по-хозяйски использовать 
имеющиеся резервы дальнейшего ро
ста производства сельскохозяйствен
ных продуктов. Надо смелее внедрять 
в практику достижения науки и 
опыт передовиков, быстрее механи
зировать трудоемкие процессы в 
сельскохозяйственном производстве.

Наш колхоз перевыполнил наме
ченный план производства и прода
жи государству мяса, шерсти и яиц, 
на 10 дней раньше срока рассчитался 
с государством по продаже молока.

Себестоимость продуктов по срав
нению с прошлым годом снизилась в 
полтора— два раза. В этом большую 
роль сыграло внедрение в практику 
передовых методов содержания ж и
вотных. У нас организованы свобод
ное станочно-выгульное содержание 
свиней, откорм птиц в затемненных 
помещениях и искусственное осеме
нение скота. На фермах механизиро
ваны водоснабжение и другие тру
доемкие процессы работы.

Учитывая местные особенности, 
мы решили сделать животноводство 
ведущей отраслью артельного хозяй
ства. Поголовье крупного рогатого 
скота в 1965 году увеличится по 
сравнению с 1959 годом в 1,3 раза, 
а производство товарного мяса —  в 
1,9 раза. Стадо дойных коров уве
личится в 1,5 раза, а производство 
молока —  в 2 раза, производство 
свинины возрастет по сравнению с 
1959 годом в 5 раз. В полтора раза 
будет увеличено производство бара

нины и в 2 раза —  производство 
шерсти. Новым планом развития пре
дусматривается увеличение произ
водства птичьего мяса. В 1960 году 
создадим утиную ферму. Птицеферма 
у нас племенная, имеем 1.580 кур- 
несушек. Птичьего мяса в 1965 году 
продадим государству не ме
нее 1()0 центнеров, то есть по срав
нению с 1959 годом увеличим его 
производство более чем в 2 раза. За
планировано ежегодно покупать для 
выращивания на мясо 6 тысяч цып
лят, 3 тысячи уток.

Всего к  1965 году товарного мяса 
будет произведено в 2 раза больше, 
чем его было произведено в 1959 
году.

в  постановлении Пленума ЦК 
КПСС,важное значение придается 
улучшению породности и повыше
нию продуктивности скота, расшире
нию искусственного осеменения ж и
вотных. Мы намерены широко при
менять искусственное осеменение с 
таким расчетом, чтобы к  1964 году 
создать чистопородное стадо симмен
тальских K0P0B..B этом году искусст
венным путем осеменено 40 коров.

Завезены племенные бараны-про
изводители кучугуровской породы. 
Имеем 30 процентов молодняка овец 
этой породы. Улучшение породно
сти овец дает хорошие результаты. 
Нынче настриг шерсти на одну овцу 
составил 2,8 килограмма, живой вес 
одной овцы —  34 килограмма.

Намечен большой план по механи
зации ферм. С первых дней 1960 го
да начнем применять электродойку 
коров и электрострижку овец.

Ф. - ПОЛОВКОВ, председатель;
В. РОЖКОВА, зоотехник колхо
за; И. БУДНЖ, секретарь пар
тийной организации колхоза 
«Ясный путь» Кривошеинского 
района.
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На Белгородском цементном заводе в рекордно короткий 
срок завершено сооружение новой вращающейся печи.

На снимке: новая вращающаяся печь.
(Фотохроника ТАСС),

ювнование за энономию 

элентричесной энергии
Работники промышленности, стро

ительства и транспорта Свердлов
ской области включились в социали
стическое соревнование за рацио
нальное использование электриче
ской энергии в народном хозяйстве.

Учитывая свои производственные 
возможности, трудящиеся области 
решили перейти в 1960 году на но
вые, прогрессивные нормы потребле
ния электроэнергии, предусматрива
ющие снижение удельного расхода ее

на 1 ,8— 2,0 процента в сравнении с 
1959 годом, и добиться против этих 
норм дополнительной экономии не 
менее 300 млн. киловатт-часов.

Свердловчане обращаются кП 
всем трудящимся нашей страны —* 
конкретными делами ответить на 
письмо ЦК КПСС, выше поднять зна
мя соревнования за экономию элек
трической энергии.

(ТАСС).

НОВОЕ СЧЕТНО- 
Р Е Ш А Ю Щ |:Ё  УСТРОЙСТВО

б у д е м  е щ е  л у ч ш е
Постановление декабрьского Пле

нума ЦК КПСС о дальнейшем раз
витии сельского хозяйства —  это 
новое яркое свидетельство заботы 
партии об улучшении благосостоя
ния советского народа.

Доярки нашей молочнотоварной 
фермы решили делом ответить на 
постановление Пленума ЦК КПСС и 
сделать ферму одной из передовых в

районе. Условия для этого есть. 
Построен новый коровник, механи
зирована подача воды, хорошо орга
низовано снабжение фермы кормами.

В ответ на решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС я обязуюсь в 
I9 6 0  году надоить не менее 2.500 
килограммов молока на корову '

Е. ЗАБРОДИНА, 
доярка колхоза «Страка Советов» 

Молчановского района.

НОВЫ А сносов с ШВА.
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ЗАКАРПАТСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Преподаватель Мукачевского 
сельскохозяйственного техникума

.У "*

инженер Николай Дмитриевич Фе- 
сик предложил новый, шестиуголь
но-гнездовой способ сева кукуру

зы. Он заключается в том, что ра
стения располагаются на поле в 
шахматном порядке. Гнезда име
ют форму равновеликих шести
угольников и напоминают пчели
ные соты.

При таком способе сева увели
чивается полезная нагрузка на по
ле, так■как количество гнезд на 
одном гектаре будет на 15,6 про
цента больше, чем при квадратно- 
гнездовом севе. Значит, только от 
этого прибавка урожая должна со
ставить минимум 15,6 пр()цента. 
Проведенные же в этом году про
изводственные испытания показа
ли, что фактически урожайность 
повышается на 2 0 — 24 процента, 
так как при шестиугольно-гнездо
вом способе сева имеются и дру
гие преимущества. Главные из них 
следующие.

Размещенные по новой схеме 
растения наиболее эффективно 
используют питательные вещест
ва. Междурядную обработку мож
но вести не в двух, а в трех на
правлениях. Это еще более сокра
щает затраты ручного труда. Та
кая диагонально-перекрестная об
работка посевов меньше распыля
ет почву, хорошо выравнивает по
верхность поля и окончательно

ХАРЬКОВ, 28 декабря. (ТАСС). 
Макет оригинальногосчетно-решаю
щего устройства разработан и создан 
специалистами харьковского завода 
контрольно-измерительных приборов. 
На небольшой его панели площадью 
в газетную страницу собраны сотни 
полупроводниковых приборов и маг
нитных металло-керамических «эле
ментов памяти». Ажурная электриче
ская схема выполнена методом пе
чатного монтажа из фольги, нанесен
ной на изолирующую основу.

Цель этой сложной работы —̂  
осуществить измерение и непосред
ственный^ цифровой показ расхода 
жидкостей и газов, напряжения и 
мощности электрического тока, тем
пературы и т. п.

В настоящее время в металлургии, 
химической и газовой промышленно
сти, на электростанциях применяют 
щиты управления площадью в десят
ки квадратных метров. На них уста
навливают многочисленные измери
тельные приборы с большими шкала
ми, стрелками, диаграммами. Работа 
в таких условиях представляет из
вестные трудности для операторов.

Новое счетно-решающее устройст
во открывает возможности создания 
малогабаритных и . удобных щитов 
централизованного управления, кото
рые необходимы при дальнейшей 
автоматизации производства. Ныне 
на заводе ведутся работы по приме
нению созданной схемы для одно
временного измерения|(й' воспроизве-

> о о о < х

разделывает борозды, что важно 
для последующих культиваций и 
для работы уборочных агрегатов. 
Холостые пробеги машин при 
движении по диагоналям значи
тельно сокращаются за счет 
уменьшения угла поворота. Нако
нец, при расположении растений в 
шахматном порядке достигается 
большая затененность поверхности 
поля и, стало быть, снижается ис
парение влаги, затрудняется раз
витие сорняков.

Шестиугольно-гнездовой сев 
можно применять не только при 
возделывании кукурузы, но. также 
других пропашных культур — са
харной свеклы, картофеля, хлоп
чатника, подсолнечника. При этом 
можно с успехом использовать 
уже имеющиеся машины и орудия, 
внеся в них лишь небольшие кон
структивные изменения.

На снимке: Н. Д. Фесик (спра
ва) рассказывает заведующему 
учебной частью Мукачевского 
сельхозтехникума агроному Ми
хаилу Никифоровичу Кашинскому 
о преимуществах шестиугольно- 
гнездового сева.

(Фотохроника ТАСС).

дения до ста различных параметров. 
При этом вместо многих дорогостоя
щих кабельных линий зачастую по
надобится лишь одна пара проводов. 
Передняя панель такого устройства 
займет площадь примерно в полтора 
квадратных метра. Экраны предпола-. 
гается разместить на схеме с изобра
жением агрегатов и цехов. Это поз
волит оператору, не сходя со своего 
места, в любой момент видеть ход 
всего технологического процесса и 
при необходимости вносить нужные 
поправки.

По всему
металлургическому

циклу
ДНЕПРОДЗЕРЖИНСК, 29 декабря. 

(ТАСС). Вчера крупнейший на 
Украине металлургический завод 
имени Дзержинского выполнил годо
вой план по .всему металлургическо
му циклу. В первом году семилетки 
завод стал высокорентабельным 
предприятием. Он получил 11 6 -мил
лионов рублей прибыли;

***
ТАГАНРОГ, 29 декабря. (ТАСС). 

Коллектив Таганрогского металлур
гического завода досрочно завершил 
годовой план по всему металлурги
ческому циклу. Благодаря внедре
нию новой техно.логии. комплексной 
механизации и автоматизации прои.з- 
водственных процессов выпуск ста
ли возрос на девять процентов, про
ката почти на 14 процентов, труб 
—  на восемь процентов. За счет 
снижения себестоимости получено 
около шести ми.тлионов рублей 
сверхплановой экономии.

Успехи томских 
мукомолов

'Коллектив Томского мелькомбина
та выполнил годовой план по выпу
ску валовой продукции еще 15 де
кабря. До конца года будет выпуще
но сверхплановой продукции более 
чем на шесть миллионов рублей.

Здесь появилась новая отрасль 
производства — комбикормовая. Для 
откорма скота изготовлено 7.5 ты
сячи тонн комбикормов и 22 тысячи 
тонн отрубей.

Лучших результатов в соревнова
нии добились: бригада, борющаяся 
за звание коллектива коммунисти
ческого труда, М. Я. Прозоровой и 
бригада Б, Я. Мут.

Более 30 рабочих участвует в со
ревновании за звание ударников 
коммунистического труда. Отлично 
трудятся выбойщица Т. М. Степано
ва, сушильный мастер А. X. Труби
на, элеваторщик А. Д. Малютин и 
другие.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Воспитывать 
молодых коммунистов 
на практических делах

За последнее время партийные ор- 
^  ганизации Кожевниковского района 

улучшили идейное воспитание моло
дых коммунистов.

Большое значение в воспитании 
молодых коммунистов имеют пар
тийные поручения, повседневный 
контроль за их выполнением.

Хорошо поставлена работа с моло
дыми коммунистами в партийной ор
ганизации Кожевниковской ав т1КО- 
лонны. Здесь все молодые коммуни
сты и кандидаты в члены партии 
имеют постоянные поручения. На
пример, тов. Тихонову было поруче
но руководить комсомольской орга
низацией. Он оказался умелым орга
низатором молодежи. Комсомолы-кая 
организация автоколонны —  одна из 
боевых в районе.

Кандидат в члены КПСС тов. Ни
колаев —  руководитель бригады ре
монтников, борющейся за звание 
коллектива коммунистического тру
да. Работая слесарем, тов. Никола
ев систематически выполняет зада
ния на 120 —  150 процентов и ве
дет воспитательную работу среди 
членов своей бригады.

Добрая с.чава среди членов сель
хозартели «Новый путь» идет о мо
лодом коммунисте тов. Гельме. Он

работал трактористом, затем был 
выдвинут на должность бригадира 
тракторной бригады. Сейчас он по
мощник бригадира комплексной 
бригады. Тов. Гельм постоянно рабо
тает над повышением своего идейно
го уровня и технических знаний, ве
дет агитационно-массовую рабо
ту в коллективе. В этом году его 
бригада первой в районе закончила 
уборку урожая и собрала в среднем 
по 15,5 центнера зерна с каждого 
гектара. Механизаторы отремонтиро
вали комбайны. Весь прицепной ин
вентарь к  весеннему севу уже готов.

Известно, что деловые и полити
ческие качества молодого коммунис
та проявляются в его отношении к  
работе, к  порученному делу. Комму
нисты колхоза «Герой труда» заня
ты на решающих участках колхозно
го производства. Они работают ж и
вотноводами, механизаторами. Кан
дидат в чл“ ны КПСС тов. Мячнн 
возглавляет комплексную бригаду. 
Она первой в колхозе закончила 
уборку урожая, заготовила в достат
ке корм скоту, сейчас деятельно го
товится к  весеннему севу.

Такая расстановка коммунистов 
позволяет охватывать партийным 
влиянием все отрасли хозяйства, 
каждый коммунист является органи-

Хроника  
партийной ж изни

СЕМИНАРЫ с е к р е т а р е й
п а р т и й н ы х

ОРГАНИЗАЦИИ

Парбигский райком КПСС 
провел семинар секретарей пар
тийных организаций. Участники 
семинара прослушали ряд лек
ций. Доклад на тему: «Специа
лизация сельского хозяйства 
района и задачи партийных ор
ганизаций» сделал первый 
секретарь райкома партии тов. 
Мартемьянов. С лекцией о меж
дународном положении высту
пил лектор обкома КПСС тов. 
Кузнецов.

Были сделаны доклады о 
руководстве бригадами, бо
рющимися .за звание кол
лективов коммунистического 
труда, о работе сети партийного 
Просвещения, о состоянии куль
турно-просветительной работы в 
районе, . 0 практике, проведения 
партийных собраний н другие.

Для участников семинара бы
ла организована экскурсия на 
молочнотоварную ферму колхо
за «Советский Север».

В Бакчарском районе прошел 
семинар секретарей партийных 
и комсомольских организаций. 
Участники семинара прослуша
ли доклады о международном 
положении Советского Союза, о 
партийном руководстве добро
вольными обществами, об орга
низации соревнования и распро
странении передового опыта, о 
работе сети партпросвещения, 
о задачах партийных и комсо
мольских организаций по вы
полнению решений районной
партконференции и другие.

Секретарь партийной органи
зации колхоза имени Калинина 
тов. Опякин поделился опытом 
руководства школой агитаторов. 
О работе агитколлективов рас
сказали секретари колхозов:
«Сибиряк» — тов. Поджиганов, 
«Заря»— тов. Ратьков, имени 
Ленина — тов. Гаримов.

СЕМИНАР ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ
КОМИССИИ КОНТРОЛЯ

Недавно АсиновскиЙ райком 
КПСС Провел семинар предсе
дателей комиссий контроля. На 
семинаре присутствовали и сек
ретари парторганизаций прО'

мышленных предприятий райо
на.

Об опыте работы комиссий 
рассказали председатель комис
сии по контролю за качеством 
выпускаемой продукции при 
парторганизации лесоперева
лочного и деревообрабатываю
щего комбината тов. Береснев, 
председатель комиссии при 
парторганизации Центральных 
ремонтно-механических мастер
ских тов. Челенков, председа
тель комиссии по контролю за 
качеством строительных работ, 
созданной в парторганизации 
МДО-131, тов. Юринов.

На семинаре выступили так
же председатель комиссии кон
троля при парторганизации 
Томского завода режущих 
инструментов тов. Юферов, за
меститель председателя комис
сии с Томского манометрового 
завода тов. Вотинов. секретарь 
партбюро Томского завода рези
новой обуви тов. Мусящикова.

ДЛЯ ВЫПОЛНЕНИЯ 
ПРЕДЛОЖЕНИИ 
КОММУНИСТОВ

Бюро Кожевниковского рай
кома партии наметило меры по 
выполнению критических заме
чаний и предложений коммуни
стов, высказанных на отчетных, 
отчетно-выборных партийных 
собраниях и на районной пар
тийной конференции. Бюро рай
кома КПСС решило проводить 
отчеты райкома в партийных 
организациях района о ходе вы
полнения критических замеча
ний и предложений.

СОБРАНИЕ МОЛОДЫХ 
КОММУНИСТОВ

На днях Чаинский райком 
КПСС провел собрание мо
лодых коммунистов. На соб
рании присутствовало более 
200 человек. Участники собра
ния прослушали доклады об Ус
таве КПСС, о международном 
положении, о моральном облике 
коммуниста. Секретарь райкома 
КПСС тов. Лысанов рассказал о 
задачах, решаемых в настоящее 
время районной парторганиза
цией. Был просмотрен докумен
тальный фильм «Живой 
Ленин».

затором на своем участке работы.
Однако некоторые партийные ор

ганизации мало занимаются вопро
сами роста партийных рядов и вос
питанием молодых коммунистов.

Недостаточно работали с молоды
ми коммунистами в партийной орга
низации Кожевниковского хлебопри
емного пункта. В апреле прошлого 
года здесь была принята кандидатом 
в члены КПСС тов. Сваровская. 
Секретарь партийной организации 
тов. Енин не давал ей партийных 
поручений, не интересовался, как 
она готовится для вступления в 
члены КПСС. Когда у тов, Сваров- 
ской кончился кандидатский стал:, 
вопрос о ее приеме в партию был 
рассмотрен на партийном собрании 
с запозданием. Тов. Сваровская бы
ла в декабре 1959 года принята 
парторганизацией в члены КПСС. 
Однако бюро райкома партии про
длило ей кандидатский стаж, так 
как тов. Сваровская еще не в до
статочной мере проявила дело
вые и политические качества ком
муниста.

В ряде первичных партийных ор
ганизаций допускали ошибки при 
приеме в партию. Партийная орга
низация колхоза имени Дзержин
ского в 1955 году приняла в члены 
КПСС тов. Карпачева. В быту этот 
человек вел себя недостойно, пьян
ствовал, халатно относился к  своим 
служебным обязанностям. О его не
достатках знали коммунисты, однако 
в партию он был принят. А через не
которое время Карпачев был исклю
чен из членов КПСС. В этой пар
тийной организации запущена вос
питательная работа с коммунистами 
и рядовыми колхозниками.

Обсуждая, постановление IX пле
нума обкома КПСС «О работе пар
тийных организаций по воспитанию 
молодых коммунистов», партийные 
организации наметили конкретные 
меры по улучшению всей организа
ционно-партийной и партийно-поли
тической работы. Партийная органи
зация колхоза имени Дзержинского 
после обсуждения этого постановле
ния приняла в свои ряды двух пере- 
довиков-колхозников, а всего за 
время, прошедшее после пленума об
кома КПСС, на бюро райкома партии 
принято более 20 -человек. Это луч
шие люди района.

Сейчас бюро райкома КПСС на 
своих заседаниях систематически об- 
суяедает вопросы о росте партийных 
рядов и работе с молодыми коммуни
стами.

Райком партии провел совещание 
с секретарями партийных организа
ций по вопросам роста партийных 
рядов и воспитания моло.дых 
коммунистов. Работники райко
ма партии разрабатывают цикл лек
ций и докладов по Уставу КПСС и 
партийному строительству, которые 
будут прочитаны для молодых ком
мунистов. Для них организуются ку 
стовые семинары.

I Планируется проведение несколь
ких встреч молодых коммунистов со 
старыми членами партии, чтение 
докладов для молоды;: коммунистов. 
Например, секретарь партийного бю
ро колхоза имени Калинина тов. Мар- 
шев прочитал для коммунистов док
лад: «Устав партии —  воплощение 
ленинских норм партийной жизни».

Б. ШАДРИН.

Газеты, ж урналы  
—в каж дой семье

с  каждым годом растет спрос 
трудящихся на периодическую 
печать. На 1960 год трудящиеся 
Ново-Ннкольского сельского Со
вета Александровского района 
выписали 577 экземпляров раз
личных газет и журналов. Здесь 
каждая семья выписывает газе
ты и журналы.

7. СИБИРЦЕВА

Сквозь грозы в « ф

(Окончание. Начало— в № 305).

...Вагоны пассажирского состава 
были заполнены до отказа. Мы С 
Тоней забрались в углярку. Перед 
Новониколаевском —  проверка до
кументов. Очередь подходила к  нам. 
Я твердила в уме: «Анна Федоровна 
Куклина... Анна Федоровна Кукли
на»... В момент, когда у меня спро
сили фамилию, —  провал в памяти,
—  я забыла... Находчивая Тоня 
громко, как глухой, кричала мне 
под ухо: «Анна Федоровна, вас спра
шивают, как ваша фамилия?». Имя 
подсказало мне фамилию, и я, кивая 
головой и подавая документы, пов
торяла: Куклина, Куклина...

В Новониколаевске для получения 
визы на проезд понадобилось трое 
суток. Я лежала на полу, на вещах. 
Тоня стояла в очереди бессменно. 
Визу «чешские жены» по,чучили и 
уже через несколько дней мы были 
в Екатеринбурге.

Утром, еще затемно, мы подошли 
к  екатеринбургской тюрьме № 1. 
Тоня пошла на квартиры-явки. Я с 
громадным грузом передач'д.чя 13-ти 
заключенныхтрмичей (И. Наханови- 
ча, Ф. Жарковой, И. Лебедева, 
В. Вегмана и других) ожидала, ког
да будут принимать передачу. Вда
ли в предрассветном тумане показа
лось какое-то расплывчатое пятно. 
Пятно медленно, часто останавлива
ясь, двигалось в мою сторону. Это 
сказались небольшие дровни. Их та
щила старушка. На дровнях была 
привязана бочка с водой. Я предло
жила бабушке свою помощь. Взва
лила на дровни свои мешки, и уже 
парой мы потянули их.

Две старупгки-нищенки были оби
тателями комнатки, куда я была 
приг.чашена погреться. Анна Ива
новна, Елизавета Ивановна и кот 
Пенка были ее обитателями. Устав
шая от бессонных ночей, разморен
ная теплом, я тут же свалилась на 
пол, на свои мешки, и заснула на 
какой-то часок, а потом в первый 
раз после долгой дороги напилась 
досыта горячего чаю. Комната при
ветливых старушек, в которую я 
случайно попала, была моим приста
нищем и в дальнейшем.

Когда я пришла к  тюрьме, там 
уже ожидала меня Тоня, обеспокоен
ная моим отсутствием. Она принесла 
печальное известие: явки провали
лись.

Настал час передач. С какой ра
достью приняли наши товарищи пе
редачу томичей в екатеринбургскую 
тюрьму! В воротниках, в манжетах 
рубашек, на вид старых, потрепан
ных, были вшиты тряпки, а на них
—  весточки от жен, близких, род
ных.

Так началась моя жизнь в Ека
теринбурге. Первые дни у меня поч
ти целиком уходили на то. чтобы 
наладить передачи в тюрьму для 
13-ти. Тут же, у тюрьмы, начались 

роды. Передала передачу, а ответ 
не успела получить, принесли мне 
его уже в родильный дом.

Больница была переполнена до 
отказа. Лежали на двух койках по 
трое, лежали просто на полу. На по
лу лежала и я.

1 февраля 1919 года родился 
«Тогасеночек». Володе, еще не рож
денному, дали эту кличку тюремные 
товарищи, его 13 «отцов», которые 
все интересовались «Тогасеночком» 
и болели за него дувши.

Роды были тяжелые. Послеродо
вое осложнение привязало меня к  
больнице. Болела тяжело, была при 
смерти. Видно, в бреду я кое-что 
рассказала о себе. Как-то вошла ко 
мне сиделка и радостно сказала, что 
ко мне пришел муж. Сообщение это 
вызвало во мне страшную тревогу, я 
думала, что это сыщик.

Вошел хорошо одетый мужчина, 
наклонился ко мне и сделал вид, что 
целует. Сиделка ушла. Пришедший 
отрекомендовался: «Я врач, разре

шите осмотреть». Он же принес мне 
записку от Владимира. Оказалось, 
что мне помогла соседка по палате. 
Она имела отношение к  подполью, 
по заданию центра перешла линию 
фронта. Таким образом я оказалась 
связанной с большевистской органи
зацией, Меня, еще больную, взяли 
из больницы.

Мы попали в окружение чутких 
товарищей. Через подпольный ко
митет мне была оказана медицин
ская помощь. Медленно, но верно я 
стала поправляться. Однажды в ком
нату вошел незнакомый мужчина и 
спросил Анну Федоровну Куклину. Я 
молчала. В руках он вертел письмо. 
Я сразу узнала почерк Нахановича
—  адрес написан его рукой. При
шедший назвал себя Моисеем Бро
дом. С этого дня Брод приходил ко 
мне очень часто, ободрял словом, 
приносил пищу, письма от Влади
мира.

Брод, по профессии шапочник, 
был освобожден из тюрьмы. Через 
него томские^ большевики, заключен
ные в тюрьму, держали связь с под
польным комитетом Екатеринбурга. 
С Томском связь поддерживалась че
рез В. Р. Лебедеву, жену И. В. Ле
бедева, находившегося в екатерин
бургской тюрьме. Очень энергичная, 
маленькая Ляля совершала несколь
ко раз рейсы между Томском и Ека
теринбургом, перевозя письма и 
одежду 13-ти залоленикам из Том
ска от их родных и друзей, от под
польного Красного Креста.

Сразу же, ка к  только мне стало 
немного легче, я включилась в рабо
ту подполья. Комната старушек, где 
я жила, превратилась в явочную 
квартиру. На окне было вывешено 
объявление: «Принимаю в починку 
чистое белье». Приходили заказчи
ки, под видом заказчиков приходили 
и товарищи. Работа шла успешно. 
Приносили мне белье и одежду для 
группы 13-ти. Я вшивала в ворот
ники и манжеты написанные на лос
кутках слова привета и сообщения 
от родных. Переписку вела и с по
мощью Кастрюли с двойным дном, 
сделанной мне Бродом.

В тюрьме свирепствовал сыпной 
тиф. Доктор Чепалов, один из том
ских заложников, был призван на 
борьбу с эпидемией. По рецептам 
доктора Чепалова я доставала и пе
редавала в тюрьму камфору, другие 
медикаменты. Все это делалось при 
помощи подпольного комитета. Боль
ных тифом направляли из тюрьмы в 
городскую больницу. Доктору Чепа- 
лову удалось отправить в больницу 
заболевших в камере Владимира На
хановича и Мараева. Сам он погиб 
от тифа.

- Сообщение, что Владимир в боль
нице, я получила через Брода. Воз
никла мысль о возможности побега. 
Подпольный комитет поддержал. 
Одобрила эту мысль и приехавшая 
из Томска В. Р. Лебедева.

Мне удалось связаться с Влади
миром. Он знал, что идет подготовка 
к  побегу. Но дело осложнялось тем, 
что «братом милосердия» у арес
тантов в городской больнице был 
уже знакомый Герцег, провокатор из 
Томска. Об этом я узнала через Вла
димира, который призывал меня к  
осторожности.

Побег первоначально был назна
чен на день, когда Герцега не долж
но было быть в больнице. Но обсто
ятельства заставили поспешить: 
больных арестантов возвращали в 
тюрьму.

В условленное время мы подъ
ехали с товарищами к  больнице на 
извозчиках. Я послала Владимиру 
условную передачу и ждала его в 
вестибюле «на свидание», разре
шенное главным врачом. Вернулась 
санитарка и ссобщила, что Влади
мир не может сойти, у  него не дей
ствуют ноги. Надо было поговорить 
с Владимиром о том, что предпри
нять. Мне разрешили подняться в 
палату. Но только я сняла паль
то, чтобы одеть больничный халат, 
ка к  увидела, что по лестнице в бе
лом халате и колпаке спускается
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МЕХАНИЗАТОРЫ О Б С У Ж Д А Ю Т
Производственно-техническая конференция по использованию тракторов ТДТ-60

Все шире распространяется сорев
нование лесозаготовителей, начатое 
по примеру каргасокских механиза
торов. Чтобы регулярно давать не ме
нее 2 5 — 30 кубометров леса в смену 
на каждого рабочего, надо обеспечить 
бесперебойную работу трелевочного 
механизма, закрепленного за ком
плексным звеном, использовать его 
на полную мощность. Правильная 
эксплуатация техники во многом ре
шает успех на лесо:шготовках. Об 
этом говорили участники производст
венно-технической конференции, со
стоявшейся недавно в Тимирязевском 
леспромхозе. На Конференции меха
низаторы обсудили, как лучше ис
пользовать трелевочные тракторы 
ТДТ-60, внесли предложения по усо
вершенствованию их конструкции.

На конференции выступили ин
женерно-технические работники лес
промхоза, механизаторы лесопунктов, 
новаторы производства, представите
ли Алтайского тракторного завода, 
выпускающего ТДТ-60.

Участники конференции отметили, 
что многие комплексные валочно- 
трелевочные звенья леспромхоза до
бились высоких показателей при за

готовке древесины на баз.е трактора 
' ТДТ-60. Так, звено тракториста 

тов. Грасмика в составе трех человек 
добилось средней производительности 
труда на тракторо-смену 65 кубомет
ров леса. Комплексная выработка на 
каждого рабочего в звене составляет 
около 22 кубометров древесины. За
крепленный за звеном трактор' 
ТДТ-60 проработал без среднего ре
монта 2.820 часов.

Члены звена тов. Грасмика заяви
ли на конференции, что во втором 
году семилетки они достигнут более 
высоких показателей, увеличат ком
плексную выработку на каждого ра
бочего до 2 5 — 30 кубометров леса в 
смену. Механизаторы этоРо звена вы
звали на соревнование за лучшее 
использование техники, за уд.чинение 
межремонтных сроков работы меха
низмов и повышение производитель
ности труда всех лесозаготовителей 
предприятия.

Бригадир-механик тов. Щеглов 
подчеркнул важность тщательного 
ухода за трелевочными тракторами. 
Но за качеством технического ухода 
плохо следят работники отдела глаВ"

него механика, которые редко быва
ют в лесосеках.

‘—  Некоторые наши трактористы, 
—  заявил на конференции старший 
механик Тимирязевского лесопункта 
тов. Никитин, —  все еще плохо сле
дят за своими машинами. В 
итоге у таких трактористов низка 
выработка на тракторо-смену, часты 
поломки и внутрисменные простои.

Тракторист тов. Бирюков говорил 
о необходимости шире распростра
нять опыт передовиков.

Участники конференции отметили, 
что на лесопунктах плохо организо
вана техническая учеба трактори
стов. вальщиков, чокеровщиков.

Механизаторы потребовали от ру
ководителей леспромхоза улучшить 
условия эксплуатации тракторов 
ТДТ-60. Они предложили организо
вать постоянную техническую учебу 
механизаторов, наладить профилак
тический ремонт машин силами са
мих трактористов, для чего необходи
мо иметь на каждом мастерском уча
стке резервный трактор с водителем.

Лесозаготовители предложили покон
чить с обезличкой при зксплуатации 
ТДТ-60, не допускать к  управлению 
тракторами лиц, не имеющих надле
жащей подготовки.

На конференций было предложено 
ввести агрегатный метод ре
монта тракторов ТДТ-60 в ремонт
ных мастерских леспромхоза. Меха
низаторы предложили создать конт
рольные комиссии для проверки со
стояния и правильности эксплуата
ции техники иа лесозаготовках.

Участвовавшие в конференции ле
созаготовители дали высокую оценку 
трелевочному трактору ТДТ-60, осо
бенно таким его узлам, как грузовая 
лебедка, гидропривод, балансирная 
подвеска, которая повышает прохо
димость машины по сравнению с 
трактором С-80.

Механизаторы леспромхоза внесли 
иного предложений, направленных 
на улучшение конструкции трактср.ь 
увеличение срока его службы и об
легчение обслуживания во время 
:шснлуатации.

Механизаторы предложили увели
чить мощность двигателя до 80 ло

шадиных сил, улучшить систему 
охлаждения, так как двигатель при 
работе в летнее время сильно пере
гревается, устранить вибрацию мас
лопроводов, подходящих к  масляному 
радиатору, усилить муфту сцепления, 
облегчить доступ водителя к  ряду 
деталей во время обслуживания, 
установить вентилятор в кабине. 
Было высказано более семидесяти 
различных замечаний и предложений.

На конференции было внесено 
предложение— модернизировать трак
тор ТДТ-60 в универсальную ма
шину, которая могла бы не только 
трелевать лес, но и выполнять все 
подготовительные работы в лесосе
ках.

Представитель Алтайского трак
торного завода начальник бтдела 
технического контроля тов. Земский 
нознакомил участников конференции 
с темн работами, которые ведет завод 
по усовершенствованию конструкции 
тр.'ктора ТДТ-60. Он попросил меха- 
шщ.аторов о всех недостатках тракто
ра и своих замечаниях по его экс
плуатации сообщать Алтайскому 
тракторному заводу.

«брат милосердия» Герцег. В один 
миг я сунула халат в руки оторо
певшей санитарке, набросила паль
то, и три извозчика быстро отъехали 
от больницы. Побег был сорван. 
Вла.димира отправили в тюрьму.

'Герцег меня видел, но не успел 
ничего сделать, чтобы задержать 
нас. Я зна.ча, что меня будут разыс
кивать, и потому приняла' все меры 
предосторожности. Заходя на явоч
ные квартиры в одном одеянии, с 
мальчиком иа руках, я тут же пере
одевалась, переодевала Володю и 
выходила в другой одежде.

Меня назначили хозяйкой конспи
ративной квартиры. Я должна была 
переехать, но не смогла. То ли от 
постоянного напряжения нервов, то 
ли от того, что я рано, не оправив
шись как следует от болезни, приоб
щилась к  подпольной работе, то ли 
из-за провала побега Владимира, я 
слегла в постель. Вскоре узнала, 
что провалилась подпольная органи
зация. Всюду бы.ча слежка, в окру
жении тюрьмы шныряли подозри
тельные лица.

Как-то я получила от отца день
ги. Была на почте и уже по дороге 
заметила, что за мной идут двое, 
которых я видела у тюрьмы, виде.ла 
их же и на почте. Конспирация на
учила меня изучать окружение. 
Нужно было спасаться. Я проходны
ми дворами решила пробираться в 
шапочную мастерскую, где работал 
Брод. Сыщики шли по пятам. Вот я 
уже поднимаюсь на лестницу. У 
входа в цех пошивки сидит мальчик 
лет четырнадцати, подручный. Я 
видела его впервые.

В мастерской у  Брода я бывала по 
делам и раньше. Для вида прино
сила на реставрацию старые шапки. 
Встревоженный вид подсказал това
рищам, что мне грозит беда. У ме
ня выхватили ребенка, надели на 
меня синий халат, сунули в руки 
ш курку. Я села спиной к  двери и 
начала сшивать мех.

Мои преследователи спросили у 
мальчика, куда прошла женщина с 
ребенком. Мальчик ответил, что, 
кажется, какая-то женщина зашла 
во двор. Сыщики обследовали двор, 
опросили дворника. Потом зашли в 
шапочную мастерскую, ходили по ря
дам и, как заказчики, рассматривали 
шапки. Когда подошли ко мне, спро
сили, с которого часа у нас начи
нается смена и когда кончается. От
вет дали сидевшие рядом работницы. 
Рука у  меня не дрогнула, когда я 
дела.1а стежци. Двое постоя.та еще 
несколько минут и вышли. Вошел 
мальчуган. Одной рукой показал мо
нету, что получил за услуги, а дру
гой показал «шиш» в сторону шпи
ков.

На фронте Крашгая Армия громила 
ко,ччаковцев, гнала их за Урал. 
Была освобождена Пермь. Отступав
шие колчаковцы решили вывезти из 
екатеринбургской тюрьмы часть за
ключенных. 13 июля из тюрьмы 
должен был выйти этап.

Среди врагов царила растерян
ность. Многие из них думали 
только о том, как спасти свою шкуру. 
Начальник тюрьмы за несколько дней 
до этапа разрешил многим заключен
ным свидания с родными («авось, 
зачтется, если красные победят!»). 
Получали свидание и мы с «Тогасе
ночком».

Я увидела Владимира, прозрачного 
от только что перенесенного сыпного 
и возвратного тифа. Цынга наложила 
на него свой отпечаток, была силь
на отечность лица, рук, ног. Мне яс
но было, что наше свидание будет 
первой и последней встррчей отца и

сына. Невольно слезы текли ручьем, 
я плакала. . Владимир прижал нас 
обоих к  груди и сказал: «Тата, я 
'знаю, почему ты плачешь, но поверь, 
потеряв меня, вы приобретете боль
ше —  коллектив товарищей. Они 
тебе помогут».

Я сказала, что хочу выехать с от
ступающими частями белых, чтобы 
подготовить его побег в пути. Влади
мир отклонил мое пре.дложение. «Не 
ходи по косогору —  сапоги стоп
чешь», —  сказал он.

В день отправки этапа у  тюрьмы 
собралось много народа. Когда толпа 
приближалась к  тюрьме, ее разгоня
ли. Ворота тюрьмы Открылись. Из 
них поползли серые комочки обесси
ленных людей, оставлявших позади 
тюремные стены.

У группы заключенных был план 
—  совершить побег при содействии 
рабочих завода. У заставы рабочая 
воорулсегшая дружина должна была 
встретить этап, создать панику, 
уничтолсить конвой. Но побег сорвал
ся. Начались расстрелы. Расстрели
вали в первую очередь евреев.

По команде— «Евреи, выходи!»--* 
вышел и Владимир. Заключенные, 
знавшие Владимира по тюрьме, отта- 
щили его за руку, сказав конвою, 
что он русский. Его не тронули. Мне 
рассказывал об этом один из заклю- 
чепных, которому удалось бежать.

Вскоре после отправки этапа по
шла к  заставе и я. Шли в толпе от
ступающих. У заставы наткнулись на 
трупы. Опознать, кто они, не было 
возможности. Головы были размож- 
жены.

Обратный путь был оченй 
опасным. От Екатеринбурга шли 
военные части. Нас спрашивали, по
чему мы идем навстречу наступаю
щим красным. Мы говорили, что 
ищем отставшие семьи, но это нико
го не убеждало. Пришлось прк при
ближении военных прятаться.

Возвратились уже в освобожден
ный Екатеринбург. Группу томичей, 
вырвавшихся из тюрьмы, я нашла в 
выделенном им особняке екатерин
бургского богача, бежавшего от крас
ных. Обитателями особняка были: 
Вегман, Жаркова, Холен, Ильяшенко, 
На Ильяшенко более, чем на других, 
отразилась тюрьма. Он был в ужас
ном состоянии: у него была цынга, 
ноги распух.чи, он не мог двигаться.

Выехала я из Екатеринбурга в 
глубь Сибири с первым поездом Рев
военсовета 5-й армии. Я ехала в на
дежде где-.чибо узнать судьбу Вла
димира. Лишь много месяцев спуг-я  
до меня дошли известия, что он по
гиб в пути.

Продвигались мы медленно, по ме
ре освобождения городов Сибири. Зи
ма застала нас в дороге. Не хватало 
дров не только для отопления ваго
нов, но и для паровоза. Картина 
отступления колчаковской армии не 
поддается описанию. Пути были за
биты эшелонами. На протяжении 
всей дороги по обе стороны железно
дорожной .линии валялись трупы, ме
стами из снега торчали руки и ногц. 
Можно было часто увидеть замерзшие 
трупы на крышах вагонов.

Высадилась я в Красноярске. За
болел сын Володя. В Красноярске 
жила моя семья, мой отец. Это было 
в начале 1920 года. Красноярск 
только что освободился от белых. 
Таи началась моя новая жизнь.

Позади остались черные дни кол
чаковщины. Но они никогда не 
уйдут из памяти. И сейчас, 40 лет 
спустя после освобождения, Сибири, 
ярко встают перед глазами образы 
родных и близких товарищей, отдав
ших свою жизнь в беззаветной борь
бе за коммунизм.

ЛЕНИНГРАД. На заводе «Электросила» имени С. М. Киро
ва изготовлен турбогенератор с форсированным водяным 
оялаждением ротора и водяным — статора. Мощность его 165 
тысяч киловатт. Благодаря системе охлаждения значительно 
Снижены вес и габариты машины. Если турбогенератор мощ
ностью 150 тысяч киловатт весит 330 тонн, то вес новой ма
шины составляет 200 тонн. Почти на полметоа уменьшился 
наружный диаметр статора, что очень важно для перевозки по 
железной дороге. Турбогенератор предназначен для Назаров- 
ской ГРЭС.

На снимке (слева направо): слесари-сборщикн В. П. Иванов, 
бригадир В. П. Колосков н И. И. Фомченков подготавливают 
новый турбогенератор к испытанию.

____________________________(Фотохроника ТАСС).
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Опыт омских животноводов-—в практику

Начало больш ого дела
в постановлении Пленума ЦК 

КПСС «о  дальнейшем развитии 
Сельского хозяйства» указывается: 
при разработке мероприятий по каж 
дому колхозу, совхозу и району счи
тать главной задачей выявление и 
мобилизацию резервов в целях уве
личения производства продуктов 
сельского хозяйства. Нужно обеспе
чить неуклонный рост производи
тельности труда, снижение затрат 
средств и труда на единицу продук
ции и на этой основе досрочное 
выполнение заданий семилетки по j 
каждому колхозу.

В связи с этим большой интерес 
представляет опыт омских живот
новодов по беспривязному содержа
нию коров, бесстаночному содержа
нию и сухому откорму свиней. Эти 
методы содержания животных по
зволяют резко повысить производи
тельность. ' снизить затраты труда и 
резко увеличить производство про
дуктов животноводства. Вот почему 
участники ■ асиновского районного 
семинара работников сельского хо
зяйства решили съездить в колхоз 
имени Ленина и посмотреть на прак
тике, как здесь внедряется опыт 
Омичей.

Дорога в этот колхоз хорошо изве
стна труженикам сельского хозяйства 
района. Не впервые они едут за опы
том в Это передовое хозяйство.

доильный агрегат и обязательно 
внедрим наземный способ силосова 
ния трав.

—  А теперь пойдемте, посмотрим, 
что мы уже сделали, —  предложил 
тов. Жариков.

И вот участники семинара нахо
дятся в свинарнике, где размещена 
откормочная группа. Клетки убра
ны из помещения. На одной сторо
не свинарника, на мягкой несменяе
мой подстилке из опилок лежат упи 
тайные подсвинки. По другую сторо 
ну свинарника находятся самокор- 
мущки, в которые засыпаны зерно, 
силос, картофель в сыром виде. Око
ло кормушек —  5— 6 подсвинков 
спокойно поедают корм.

Свинарку К. М. Юракову, живот
новода И. И. Жарикова, зоотехника 
колхоза С. С. Шимченок буквально 
засыпали вопросами.

—  При сухом откорме, —  пояс
няет тов. Жариков, —  расход зерна 
на каждую голову в сутки составля
ет около двух килограммов. В откор
мочной группе более 100 подсвин
ков, 45 поросят находятся на дора
щивании. Обслуживает все это стадо 
теперь одна свинарка.

—  Раньше за этой группой от
кормочников мы ухаживали вдвоем, 
и то было очень тяжело. А сейчас я 
одна легко управляюсь, —  сообщает 
свинарка Клавдия Михайловна Юра- 
кова.

—  А у нас люди не идут на сви
ноферму потому, что работа там тя- 
л^елая, —  говорит зоотехник колхо- 
к  имени Сталина Л. Н. Чупина. —• п  D  ути а е и е д и ь и е  л и а л и с т в и . ^  «х. хх. x j im n a .  —

с  большим вниманием участники » нам немедленно переводить 
семинара слушали рассказ животно- бесклеточное содержание
вода колхоза Иллариона Жарикова, 
который в составе делегации томи
чей побывал у животноводов пере
довых хозяйств Омской области.

—  Мы уже начали внедрять в 
практику опыт омских животноводов, 

сказал в заключение тов. Жари-

и сухой откорм.
Гости побывали на птицеферме. 

Птицевод Д. И. Прикоп показал, как 
он содержит кур на глубокой несме
няемой подстилке 

“  Нам еще далеко до омичей, “— 
рассказывает тов. Жариков. —  Они 
птицу любят и умеют выращивать ее-  _ -------- ,------ ЖА. u x u ^ u x i f r i u u x  П и и

ков. —  Этот вопрос обсуждался на / без больших затрат. В совхозе «Пр-
расширенном заседании правления 
колхоза. Решено в текущем году все 
поголовье свиней перевести на бес
клеточно-выгульное содержание и 
сухой откорм. В следующем году все 
стадо коров переведем на беспривяз
ное содержание. Для этого построим 
доильный зал, приведем в действие

тышский», где мы были, в этом году 
выращено более ста тысяч кур и 
уток. Они имеют 41 тысячу кур-не
сушек и оставили в зиму 2.500 уток. 
У нас птица содержится в дорогостоя
щих помещениях, а яиц мы получаем 
мало, допускаем большой отход мо
лодняка. Омичи не строят таких до-

Первый результат
Животноводы сельхозартели «Про

гресс» первыми в Зырянском районе 
начали внедрять в практику опыт 
омских животноводов.

Правление, партийная организа
ция по опыту омских животноводов 
решили внедрить бесстаночное со
держание и сухой откорм свиней. Так 
и сделали. Быстро переоборудовали 
свинарник, приобрели самокормушки, 
устроили автопоилки.

Первая группа свиней в 45 голов 
переведена на сухой откорм. За ними 
ухаживает опытная свинарка Надеж
да Трофимова. На каждую голову в 
среднем выдается по 3 килограмма 
концентратов, неограниченное коли
чество льняной мякины и кукурузно
го силоса, который, кстати сказать, 
свиньи очень хорошо едят. Тов. Тро
фимова засыпает корм в самокор
мушки, следит за уровнем воды в 
автопоилках, за чистотой подстилки 
в логове. Раньше много времени за

нимало приготовление 
кормов, теперь же тов. 
Трофимова не ходит с 
тяжелыми ведрами из 

одного конца свинарника в другой.
—  При таких условиях работы 

одна свинарка может ухаживать за 
сотнями свиней, —  говорит Трофимо
ва.

За месяц работы по-новому резуль
таты получены хорошие. Все свиньи, 
переведенные на бесстаночное содер
жание и сухой откорм, очень хорошо 
растут, не болеют, потому что избав
лены от сырости.

На днях на ферме колхоза «Про
гресс» побывала делегация из колхо
за «Рассвет». Соседи ознакомились с 
новым методом содержания свиней; 
одобрили его.

Председатель колхоза «Рассвет» 
тов. Войтенко заявил:

—  В ближайшие дни мы тоже пе
реведем на сухой откорм и бесста
ночное содержание 100 свиней.

Л. АЛЕКСЕЕВ.

рогостоящих помещений. 
У них куры и утки со
держатся в упрощенных 
птичниках. Куры, напри
мер, живут в по.лупод- 

вальных помещениях, а утки —  
в сараях, строительство которых 
обходится в 5— 7 раз дешевле, ч,ем 
строительство наших типовых птич
ников. В упрощенных птичниках с 
несменяемой подстилкой тепла хвата
ет даже в самые сильные морозы; 
Свет поступает в помещение через 
застекленную крышу. Мы думаем 
перенять опыт омичей и больше вы
ращивать кур и уток.

После осмотра животноводческих 
помещений участники семинара об
менялись мнениями о том, как луч
ше и быстрее внедрить опыт омских 
животноводов в практику каждого 
колхоза района.

—  Я одобряю опыт омичей, —  
заявил председатель колхоза «Заря» 
тов. Бородюк. —  Приеду домой, и 
сразу же переоборудуем свинарники 
для бесклеточного содержания и 
сухого откорма свиней.

—  ^Мы тоже сразу же переведем 
свиней на сухой откорм, —  поддер
жал тов. Бородюка председатель кол
хоза «Комсомолец» тов. Йараев.

Новый способ содержания сви
ней вполне приемлем в нашем ко.чхо- 
зе. И мы это сделаем в ближайшее 
время, —  отметил в своем выступле
нии зоотехник колхоза «Красное 
знамя» А. П. Соколов.— Опыт омичей 
по силосованию трав наземным спо
собом тоже надо применять с лета 
1960 года. Иначе не сможем органи
зовать беспривязное содержание ско
та.

Участники семинара решили как 
молено быстрее переводить все пого- 
.ловье свиней на бесклеточное содер
жание и сухой откорм, а также на
чать подготовку к  переводу коров на 
беспривязное содержание и органи
зацию механизированной дойки.

Представители колхозов договори
лись чаще встречаться и шире обме
ниваться опытом по внедрению в 
своих хозяйствах достижений омских 
животноводов.

и . КОРШУНОВ.

ЩКЦИЮ

Более десяти лет проработал 
водителем автомашины Теодор 
Пфейфле. Тысячи километров 
пути проделал он на своей ма
шине, перевез много различных 
грузов.

Быть хорошим шофером — 
не значит только отлично во
дить машину. Надо до тонко
стей знать ее, уметь быстро 
устранить любые «капризы» 
мотора. Такими знаниями и об
ладает Теодор Пфейфле.

Сейчас Теодор Пфейфле ра
ботает сборщиком моторного це
ха автохозяйства № 1 Томского 
совнархоза. Товарищи по рабо
те знают: если двигатель ремон
тирует Теодор Готлибович, зна
чит после ремонта он будет ра
ботать безотказно.

Лучший моторист автохозяй
ства № 1 тов. Пфейфле являет
ся рационализатором. Недавно 
он сконструировал приспособле
ние для снятия с поршня колец.

На снимке: моторист Т. Г.
Пфейфле демонстрирует работу 
сконструированного им приспо
собления.

Фото г . Ткаченко.

Экономить 
и в большом 
и в малом

Недавно в роликовом цехе Том
ского подшипникового завода ожив
ленно обсуждалось письмо ЦК КПСС 
об экономном расходовании электро
энергии в народном хозяйстве.

Рабочие отметили, что в цехе 
много электроэнергии расходуется 
впустую. Например, в обеденный 
перерыв все станки в цехе выклю
чаются, а электролампочки продол
жают гореть.

В магазинах Томска не всегда 
можно купить электролампочки 
нужной мощности, поэтому там, 
где можно поставить ■ лампочки 
мощностью в 40 или 60 ватт, уста
навливают лампочки на 100— 150 
ватт.

Когда-то в роликовом цехе созда- 
ва.чись специальные контро.льные 
посты, которые с.ченили за экономи
ей электроэнергии. В последнее вре
мя такие посты перестали' действо
вать. Необходимо возобновить их 
работу.

С. ПИВНЕВ, 
мастер роликовего цеха Томского 

подшипникового завода.

участии трудящихся в охране обще
ственного порядка», —  говорит на
чальник ш т а к  народной дружины 
завода коммунист Василий Дмитрие
вич Сукинов.

В беседах с рабочими рассказали о 
важности участия трудящихся в ох
ране порядка. Да и сами рабочие ви
дели, что в районе завода в воскрес
ные, праздничные и другие дни ху
лиганы, пьяницы мешают здоровому 
культурному отдыху людей.

Был создан штаб народной дружи
ны в составе 12 человек. В начале в 
дружине состояло 60 человек. Но 
через несколько месяцев дружинни
ков стало вдвое больше.

К  осени работа ослабла. В связи с 
этим в сентябре вопрос о работе 
народной дружины был обсужден на 
партийном собрании. Каждый выс
казывал свое мнение о том, как улуч
шить работу дружины, что можно 
сделать для вовлечения в нее боль 
шего числа рабочих, инженерно-тех 
нических работников завода. Решено 
было создать отряды дружинников 
в каждом цехе. Этим важным делом

того, как бригада решила проверить, 
так ли это, тов. Гайдученко распоря
дился представить приборы.

Проверка всех измерительных при
боров —  важное государственное 
дело, и относиться к  нему нужно по- 
государственному.

К. СОПЫРЯЕВ, 
технический инспектэр Колпа- 
шевеного отделения Томской го
сударственной лаборатории по 
измерительной технике.

Люди
с красными 
повязками

Их можно часто встретить в райо
не подшипникового завода. Люди с 
красными повязками появляются в 
общежитиях, клубе, в магазинах и 
других общественных местах.

Кто же они?
Это дружинники подшипникового 

завода.
—  Создавать дружину мы начали 

сразу же после постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «Об

■по СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ-

„в надежде 
на весну"

Так называлась заметка, опуб
ликованная в разделе «На острие 

пера» в номере 272 нашей газеты. 
В заметке говорилось о плохом 
теплоснабжении школы № 40 по 
улице Матросова гор. Томска, ко
торую сдали в эксплуатацию 
строители УНР-787.

Как сообщил главный инженер 
УНР-787 тов. Песков, при провер
ке технической документации, 
разработанной Томским отделени
ем Всесоюзного государственного 
проектного института «Теплоэлек- 
тропроект», обнаружена ошибка в 
расчете теплоснабжения школы. 
Сейчас в школе установлен цен
тробежный насос, увеличивающий 
подачу теплоносителя,- дополни
тельно .установлены нагреватель
ные приборы, введен на перекры
тии дополнительный утеплитель н 
при помощи электрокалориферов i

производится искусственная суш
ка строительных конструкций.

„Забыли 
о важном''

в  № 245 нашей газеты в одной' 
из корреспонденций под таким за
головком приводились факты 
бюрократического отношения к 
рассмотрению жалоб и писем пен
сионеров — членов промысловой 
кооперации со стороны работников 
Томского облпромстрахсовета.

Корреспонденция рассмотрена 
на заседании правления облпром
страхсовета. .

Работники пенсионного отдела 
тт. Аксенова и Санникова за допу
щенную волокиту с разбором жа
лоб предупреждены. Председате
лю правления тов. Быстровой н 
заместителю тов. Вагину указано 
на отсутствие должного контрола 
за исполнением жалоб.

Правление облпромстрахсовета 
обязало всех работников навести 
порядок в работе с письмами и жа
лобами трудящихся.

„Ниже своих 
возможйостей"

Так называлась корреспонден
ция, опубликованная в номере 287  
нашей газеты. В ней сообщалось о 
том, что десятый строительный 
участок треста «Томсктрансстрой» 
сорвал план сдачи жилья в экс
плуатацию.

Заместитель начальника треста 
«Томсктрансстрой» тов. Король
ков сообщил в редакцию, что тре
стом приняты меры для быстрого 
ввода жилья в эксплуатацию. 
Трест направил на десятый строи
тельный участок 66 рабочих-отде-' 
лочников и 23 сантехника. Строи
тельные объекты участка обеспе
чены всеми необходимыми матери
алами.

■занялись парторги, комсорги, на
чальники цехов, мастера.

В цеховые отряды дружинников 
вступило значительно больше лю
дей, чем намечалось. Так, только 
один инструментальный цех органи
зовал отряд в 40 человек вместо 15.

В цехах было создано 19 отрядов. 
Хорошо поработал комитет комсомо
ла. В дружине сейчас 146 комсо
мольцев.

Штаб дружины составил план ра
боты, график дежурств. Дежурят дру
жинники регулярно по субботам, во
скресным и праздничным дням, а 
также в дни проведения вечеров, 
собраний и т. д.

Па счету у дружинников подшип
никового завода много хороших дел.

Дружинников часто можно видеть 
с родителями тех юношей и девушек,, 
которые плохо зарекомендовали се
бя. И, как правило, беседы эти по
ложительно влияют на поведение мо
лодых людей.

Большую помощь дружине окажет 
организуемое комитетом комсомола 

Окно сатиры».
Хочется пожелать, чтобы дружин

ники подшипникового завода работа
ли в большем контакте с дружинни
ками станции Томск-П.

П. ПАВЛЕНОК, 
инструктор обкома ВЛКСМ.

Вместо 
помощи

Сейчас проводится государствен
ная йроверка всех измерительных 
приборов. Некоторые руководители 
предприятий и колхозов несерьезно 
относятся к  этому делу. Например, 
председатель колхоза имени Калини
на Бакчарского района тов.'Ломаев 
не представлял на проверку весы и 
другие измерительные приборы, име
ющиеся в хозяйстве артели, в тече
ние недели.

Председатель Плотниковского сель
по тов. Сергеев не позаботился о по
мещении, в котором можно было бы 
проводить проверку.

Председатель колхоза «Искра» 
Бакчарского района тов. Гайдученко 
заявил при проверке, что в колхозе 
нет ни весов, ни гирь. Лишь после

И читатели
Немало активных читателей в биб

лиотеке села Тегульдет.
Рабочий промкомбината В. Яуыземе 

за год прочел 72 произведения. Ра
ботница столовой райпотребсоюза 
Тамара Романова прочитала 63 про
изведения советских писателей., 

Услугами библиотеки пользуются 
многие лесозаготовители. Рабочий 
лесопункта А. Кулешов прочел 143 
книги. В формулярах лесозаготовите
лей Н. Зинченко и И. Петренко, пен 
мимо_̂  художественных произве
дений, много книг на научные 
темы, на темы социалистиче-' 
ской мора,ли и этики.

Количество читателей в библиоте
ке за год увеличилось почти на 200 
человек. Этому во многом способст^ 
вова,ли массовая работа, пропаганда 
книги. Были организованы литера
турные вечера, посвященные твор
честву отдельных писателей. Много 
посетителей привлекла организован
ная библиотекой выставка «Сделаем 
быт красивым».

Работники библиотеки тт. Мищен
ко и Бойко часто бывают на пред
приятиях, лесопунктах, в колхозах. 
В созданных ими на местах десяти 
передвижных библиотечках теперь 
уже больше 260 читателей. Рабочие 
.Чюбинского и Южного лесозаготови
тельных пунктов, колхозники сель
хозартелей «Заветы Ильича», 
«1 Мая», имени Жданова, члены 
промартели «Голос Севера» и другие 
получают книги на рароте.

Фонд библиотеки постоянно попол
няется новинками литературы. Биб
лиотека получает много периодиче
ских изданий. Она располагает газе
тами и журналами 70 наименований.

М. МУРЗИН.

грузы  лежат, 
ш трафы растут

На контейнерную площадку стан
ции Томск-1 еще 22 ноября из Омска 
в адрес управления местной про
мышленности Томского облисполкома 
в трех контейнерах прибыли в пол
ном комплекте пилорамы и вальцы. 
Это оборудование, очевидно, с нетер
пением ждут на предприятиях, а оно 
лежит мертвым грузом на лселезно- 
дорожной станции.

Работникам управления тт. Мана- 
кову и Ходокову неоднократно пред
лагалось получить груз, но они не 
спешат с этим; за хранение уже на
числено более 2.500 рублей штрафа. 
Пора строго спросить с них за такое 
расточительство.

Н. СИПКОВ, 
начальник томской контейнерной 

транспортно-экспедиционной кон
торы Томской железной дороги.

На факультете поэзии и прозы
в  Доме ученых г. Томска со

стоялось очередное занятие фа
культета поэзии и прозы народ
ного университета культуры. 
Занятие было посвящено теме: 
«Мировое значение творчества 
Л. Н. Толстого».

Перед слушателями универ
ситета культуры выступила до
цент Томского государственно
го университета Ф. 3. Канунова.

Она рассказала о жизненном и 
творческом пути Льва Николае
вича Толстого.

В заключение занятия был 
показан документальный фильм 
о жизни и творчестве Л. Н. Тол
стого.

В перерыве слушатели имели 
возможность ознакомиться с но
выми произведениями томских

авторов. Перед ними выступили 
член Союза писателей РСФСР 
Вадим Иванов, прочитавший 
стихи из цикла «Год», молодые 
поэты Валерий Лихачев, Евге
ний Ерхов, Эмма Драннцына, 
Алла Меркушева и другие.

Следующее занятие факуль
тета поэзии и прозы народного 
университета культуры будет 
посвящено теме'- «Великий-ос
новоположник литературы со
циалистического реализма А. М. 
Горький».

Вечер интернационального 
клуба школьников

в школе № 5 г. Томска со
стоялся вечер интернациональ
ного клуба «За мир и дружбу».

В гостях у детей на этом ве
чере побывали пенсионер Иван 
Лукич Арзамасков и учитель
ница 12-й школы Татьяна Пав
ловна Складннкова.

Татьяна Павловна посетила 
Германскую Демократическую

Республику, Китай, Корейскую 
Народно-фмократическую Рес
публику. Она рассказала о жиз
ни детей в этих странах.

После беседы состоялся кон
церт. Он был подготовлен уча
щимися. Номера исполнялись 
на немецком и английском язы
ках.

На нижнем складе ЛаЙского 
леспромхоза хорошо трудится 
электропильщик Ермолай Ку
зинов. Работая на раскряжевке 
леса, он выполняет норму на 
140— 150 процентов.

На снимке: Б. Кузинов за 
работой.

Фото в. Коршунова.

Готовясь к юбилею А. П. Чехова
Общественность г. Асино 

деятельно готовится к 100-ле- 
тню со дня рождения великого 
русского писателя А. П. Чехова. 
Коллектив художественной ■ са
модеятельности медицинских 
работников репетирует одноакт
ные чеховские пьесы «Мед-

В  колхозах Асиновспого района

ведь», «Ю билей» и «Предложе
ние». Чтецы из коллектква са
модеятельности районного Дома 
культуры  разучивают отрывки 
из рассказов писателя.

Чеховские вечера в юбилей
ные дни будут проведены в До
ме культуры, в красном уголке 
поликлиники, в школах, сель
ских и колхозных клубах.

ДЛЯ б у д у щ е г о  УРОЖАЯ

Колхозники 2-й бригады колхоза 
имени .Ленина организовали . вы
возку перегноя на кукурузны е по
ля.

Энергично взялся за это деЛо 
т р а к т о р и с т  Владимир ПравотороВ. 
За день он делает по 8 — 10 рей
сов и вывозит Н а тракторных с а н й х  

30 тонн перегноя. За 20 .дней25

Коллектив пекарни № 3  Томского хлебокомбината ежеднев- 
R наименований хлебобулочных нздадий.

семилетки хорошо трудится бригада А. В. Фи
липповой, которая решила стать бригадой коммунистического труда. В коллективе все учатся j'nni.iMiecKoio

Фото Ф. Хитриневича,

декабря им вывезено на кукуруз 
ное поле свыше 400 тонн удобЬе- 
ний.

СОБИРАЮТ ПО 700—750  
ЯИЦ В СУТКИ

Удлинение светового дня за счет 
электроосвещения, содержание 
птиц на несменяемой подстилке 
введение в рацион разнообразных 
и полноценных кормов, минераль
ной подкормки ,п антибиотиков 
обеспечивают высокую яйценос
кость кур в колхозе имени Ленина 
В ноябре, например, на каждую 
несушку получено по 11 яиц, а в 
декабре птицеводы Д. И, Прикоп и

3. Д, Прикоп от каждой тысячи 
кур-несушек собирают по 700— 
750 яиц в сутки. Государству про
дано свыше 9 тысяч яиц, годовой 
план выполнен на 150 процентов.

МОЛОКО — СВЕРХ ПЛАНА
Колхозы «Родина», «Заря» пер

выми в районе, на два месяца 
раньше срока, выполнили Годовой 
план Продажи молока государству.

Досрочно выполнив Годовой план 
продазки мол.р1{а, колхоз «Родина» 
продал государству еще 600 цент
неров молока.

- На 120 процентов выполнил го
довой план продажи молока колхоз 
«Заря».

КОЛХОЗНИКИ УЧАТСЯ
Через каждые десять дней в 

сельхозартели имени Сталина ре
гулярно проводятся занятия на 
агротехнических курсах. Руководи
тель курсов колхозный агроном 
М. X. Лихачев организовал учебу 
колхозников по бригадам. В каж
дой из 4, полеводческих бригад 
установлен день занятий.

На занятиях организован обмен 
опытом работы.

ВПЕРЕДИ ДОЯРКИ КОЛХОЗА 
«КОМСОМОЛЕЦ»

В соревновании доярок района за 
высокие надои мо.чока первенство 
держат доярки колхоза «Комсомо
лец». Из десяти первых мест ■— 
восемь занимают доярки этого кол- 

, хоза.
Среди победителей соревнования 

И. Я. Звеникс, А. Я. Недоспасова.
С. Исаева, А. П. Аринина, 

М. Е. Ерошникова и другие, Кан- 
из них,.получила по 2 ,600— 

2.700 кг молока на корову.
, РАСТУТ ДЕНЕЖНЫЕ 

ДОХОДЫ КОЛХОЗНИКОВ
Колхо.эники сельхозартели имени 

Ленина за 11 месяцев текущего 
года получили 4,2 миллиона руб
лей Дохода — на 600 тысяч руб
лей &льше, чем за весь прошлый 
год. Около двух миллионов рублей 
дохода дало животноводство, свы
ше полутора миллионов получено 

от льноводства,
К. АЛЕКСЕЕВ^!

Выигрыши 
по лотерее

Сберегательные кассы обла
сти за 7 дней выплатили насе
лению выигрышей по четверто
му выпуску денежно-вещевой 
лотереи 1959 года на сумму 
около 500 тысяч рублей. В те
чение года всего выплачено на
селению выигрышей по лотерее 
на сумму более 4 миллионов 
рублей.

Предъявлены лотерейные би
леты четвертого выпуска, на 
которые выпали ценные веще- 
Bbie выигрыши. Пенсионер 
К. А. Малых выиграл автома- 
П1ИН.У «Волга», работник том
ской конторы связи Н. И. Винь 
невский мотоцикл М-52 
пенсионерка А. Г. Ефремова! 
бывшая работница завода рези
новой обуви, — аккордеон.

Оплата выигрышей продол
жается. _ - г м

i Г, НИКУ.ЧЙН.

К новогоднему 
празднику

На площади имени В. И. Ле
нина г. Томска поставлена шест
надцатиметровая елка, одна из 
многих, которые будут наряже
ны для детей.

Большой новогодний празд
ник откроется в 5 часов вечера 
31 декабря. Дети покатаются на 
санках, повеселятся. Как только, 
стемнеет, в воздухе засияют 
разноцветные огни фейерверка. 
Сейчас здесь сооружаются 
снежные фигуры зверей, персо
нажей сказок.

Много интересного ждет ре
бят в Доме пионеров: новогод
ний праздник октябрят, елка 
Для пионерского актива, кон
курс на лучшее исполнение сти
хов и рассказов о зиме, ново
годние праздники для пионеров.

В Доме офицеров будет бал- 
маскарад для десятиклассников.

В два раза быстрее
Столяр Н. Панков — пере

довой рабочий завода железобе
тонных конструкций и изделий 
№ 1 г. Томска — выполняет 
сменные задания не ниже чем 
на 200 процентов.

Н. Панков — активный ра
ционализатор. Недавно было 
внедрено его предложение, кото
рое экономит 35.260 рублей. По 
его предложению механизирова
ны все заготовительные работы. 
Оконные, дверные блоки и дру
гие изделия для новостроек го
рода изготовляются теперь в 
два раза быстрее.

С. ЛАИКОВ.

Радиолекторий 
для родителей
Преподаватели Рождествен

ской восьмилетией школы Ту- 
ганского района организовали 
радиолекторий для родителей. 
Ж ители деревень Рождественка, * 
М уравьи, Петровка по вечерам 
слушают по радио лекции о 
воспитании детей.

И. ПИЛИЧЕНКО.
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П о ш и в  о д е ж д в х  
б е з  и г л  и  н и т о к
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ЛИТОВСКАЯ ССР. 
лня» внедрено ценное

пленочной 
под ролик.

На вильнюсской швейной фабрике «Ле- 
новшество: пошив одежды... без игл и 

без ниток. Детали одежды скрепляются с помощью 
каучуковой ленты, смоченной спиртом. Поступая 
который заменяет на машине иглу, пленка быстро склеивает 
ткань. Процесс соединения деталей одежды завершается па 
прессе, где места «сшивания» подогреваются до температуры в 
160 градусов, отчего пленка плавится и окончательно соеди
няет ткань.

Применение нового метода ускорило изготовление одежды и 
улучшило качество работы. Прочность клеевого скрепления 
намного превосходит ниточное. Одежда имеет более красивый и 
элегантный вид.

Новшество позволило высвободить на другие участки произ
водства 40  швей, намного повысить производительность труда. 
Выход костюмов за смену возрос более чем на 50 процентов.

На снимке: работница фабрики Вера Сайчук с помощью 
разогретого пресса скрепляет обшлага рукавов.

(Фотохроника ТАСС).

В центре внимания китайской печати
ПЕКИН, 28 декабря. (ТАСС). 

Постановление Пленума ЦК 
КПСС о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства находится в 
центре внимания китайской печа
ти.

Все газеты публикуют сегодня 
подробное изложение постановле
ния. В заголовках и подзаголов
ках, набранных крупным шриф

том, «Жэньминь жибао» подчер
кивает, что Пленум ЦК КПСС при
звал тружеников сельского хозяй
ства Советского Союза досрочно 
выполнить семилетний план раз
вития сельского хозяйства, повы
сить сбор зерновых и технических 
культур, увеличить производство 
мяса.

Газеты «Дагун бао» и «Чжунго 
циннянь бао» отмечают в заголов

ках, что СССР быстрыми темпами 
догоняет США по уровню произ
водства сельскохозяйственной 
продукции на душу населения, а 
по производству масла уже пре
взошел США.

Постановление Пленума ЦК 
КПСС о развитии сельского хозяй
ства неоднократно передавалось 
радиостанциями Китая.

Важное решение о дальнейшем 
развитии сельского хозяйства СССР

-ЗМ& i

Жить не менее ста лет 
—реальная возможность |

ТБИЛИСИ. (ТАСС). В инсти
туте гигиены труда и профес
сиональных заболеваний Мини
стерства здравоохранения Гру
зинской ССР создан кабинет 
долголетия.

По неполным данным, в Гру
зии проживают свыше десяти 
тысяч человек в возрасте от 
90 лет и больше. Из них 65  
процентов женщин.

Сотрудники кабинета присту
пили к точному учету долго
летних жителей. В специаль
ных альбомах можно увидеть 
снимок 132-летнего жителя 
высокогорного Цагерского рай
она Алексея Гугава, сншмок 
125-летнего Османа Джения из 
села Лыхны Гудаутского райо
на. Интересные материалы 
приведены в альбоме о жителе 
села Натанеби Махарадзевско- 

го района Георгий Болквадзе, 
который, несмотря на свои 102 
года, продолжает преподавать в 
школе. -

Обследование долголетних 
жителей показало, что боль, 
шинство из них выглядит бод

ро, многие сохранили хорошее 
зрение, слух, зубы, а сердечно
сосудистая и нервная система 
не имеют серьезных отклоне
ний от нормы. Люди, достиг
шие глубокой старости, всегда 
занимались общественно-полез
ным трудом. Многие из них и 
сейчас выполняют посильную 
работу в сельском хозяйстве, у 
себя дома.

Коллектив института регу
лярно обменивается научной 
информацией, данными о дол
гожителях с сорока научными 
учреждениями 15 зарубежных 
стран. Среди них США, Фран
ция. Индия, Финляндия, стра
ны народной демократии.

Изучение условий труда и 
быта долгожителей, сказал ди
ректор института гигиены тру
да и профессиональных заболе
ваний профессор Г. Пицхелау- 
ри, позволяет заключить, что 
человек, разумно управляя 
своей жизнью, может затормо
зить процесс старения. Жить 
не менее ста лет — это реаль
ная возможность.

БЕРЛИН. 28 декабря. (ТАСС). 
Берлинские демократические газе
ты уделяют сегодня большое вни
мание постановлению Пленума ЦК 
КПСС о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства Советского 
Союза.

Газета «Нейес Дейчланд» пуб
ликует сообщение на эту тему под 
заголовком: «Цель советского
сельского хозяйства — досрочное 
выполнение семилетнего плана». 
Газета подчеркивает, что Пленум 
принял важное решение о даль
нейшем развитии сельского хозяй
ства СССР. В Советском Союзе, 
продолжает «Нейес Дейчланд», 
теперь созданы все необходимые 
условия для дальнейшего мощно

го подъема всех отраслей сельско
хозяйственного производства.

Широкий размах всенародного 
движения за то, чтобы в ближай
шие годы догнать и перегнать 
США по производству мяса, мо
лока и других продуктов на душу 
населения, отмечает «Нейес Дейч
ланд», а также социалистическое 
соревнование показывают, что за
дачи семилетнего плана по разви
тию сельского хозяйства могут 
быть выполнены досрочно.

Как отмечает газета «Берлинер 
цейтунг». Пленум ЦК КПСС в 
своем постановлении с удовлетво
рением констатирует, что период 
после XXI съезда КПСС 
новался новыми большими

ознамв’
успеха-

Больш ой интерес японской 
общ ественности

ТОКИО, 28 декабря. (ТАСС). 
Японская общественность с боль
шим вниманием следила за раб> 
той декабрьского Пленума ЦК 
Коммунистической партии Совет
ского Союза, наметившего меро
приятия по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства советской 
страны. Газета «Санкэй симбун», 
комментируя подъем сельскохо
зяйственного производства Совет
ского Союза в последние годы, от
мечает, что в настоящее время 
Советский Союз уже начинает 
«наступать на пятки Соединенным 
Штатам». Газета подчеркивает, 

что быстрые темпы развития 
сельского хозяйства Советского 
Союза имеют огромное значение 
для улучшения жизни советского 
народа.

Газета «Акахата», поместившая 
подробное изложение постановле
ния о дальнейшем развитии сель-

ми в развитии промышленности и 
сельского хозяйства, в подъеме 
благосостояния народа и в осуще
ствлении миролюбивой внешней 
политики Советского государства.

Пленум призвал работников 
сельского хозяйства, указывает га
зета «Бауэрн-эхо», использовать 
всю творческую энергию для вы
полнения социалистических обяза
тельств по досрочному выполне
нию задач семилетнего плана.

„На борьбу за 
изобилие сельскохо

зяйственных 
продуктов"

в  Дюссельдорфе (Федеративная Республика Германия) про
должается позорный судебный процесс против семи “РеД«авнтелей 
западногерманского движения сторонников мира, которые выступали 
за мир, против гонки вооружения, за разрядку напряженности.

Один из обвиняемых — Густав Тифес, 38 лет.
Густав Тифес начал трудиться с 12-летнего возраста. Подростком 

ему приходилось работать по 15 часов в сутки. В течение Д „ 
лет Густав Тифес отбывал трудовую повинность, возводя линию Зиг
фрида, и служил в армии. Он находился в плену в Советском Союзе.

Вернувшись на родину, Г. Тифес стал активным участником дви
жения в защиту мира.

На снимке: Густав Тифес в кругу своей семьи.
(Фотохроника ТАСС).

ского хозяйства Советского Союза, 
пишет сегодня, что «характерной 
чертой декабрьского Пленума яви
лось широкое обсуждение задач и 
путей развития сельского хозяй
ства в период коммунистического 
строительства накануне вступле
ния советского народа во второй 
год семилетнего экономического 
плана». «Акахата» отмечает, что 
в результате революционных ре
форм в сельском хозяйстве, про
веденных в Советском Союзе в 
последние несколько лет, произ
водство сельскохозяйственной про
дукции стало развиваться очень 
быстрыми темпами.

Декабрьский Пленум, пишет в 
заключение газета, еще раз под
твердил правильность курса на 
развитие сельского хозяйства, 
указанного в докладе Н. С. Хру
щева на XXI съезде Коммунисти
ческой партии Советского Союза.

УСПЕХ МИРНОЙ ПОЛИТИКИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА

СОФИЯ, 28 декабря. (ТАСС). 
Все сегодняшние болгарские цент
ральные газеты помещают изложе
ние постановления Пленума ЦК 
КПСС о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства.

Газета «Отечествен фронт» по
мещает изложение под крупным 
заголовком «За мощный подъем 
советского сельского хозяйства», 
газета «Труд» — под заголовком 
«На борьбу за изобилие сельско
хозяйственных продуктов», газета 
«Земеделско знаме» — под заго
ловком «Семйлетний план в обла
сти сельского хозяйства будет вы
полнен досрочно». Газета «Работ- 
ническо дело» подчеркивает, что 
по валовому производству молока 
и производству масла на душу на
селения СССР уже опередил 
США и что в Советском Союзе 
созданы все необходимые условия 
для еще более мощного подъема 
сельского хозяйства.

П Р И З ИМЕНИ Г Е Р О Я  СОВЕТСКОГО  

СОЮЗА ВОЙЦЕХОВСИОГО ЗАВОЕВАЛИ  
С Т Р Е Л К И  ДОСААФ

Закончились межведомственные 
соревнования сильнейших стрелков 
г. Томска, оспаривавших перехо

дящий приз имени Героя Советско
го Союза Войцеховского.

Несмотря на сильный мороз и 
туман, отдельные участники со

ревнований показали высокие ре
зультаты.

В стрельбе из малокалиберной 
винтовки лежа, с колена и стоя на 
50 метров победил В. Харитонов 
(ДСО «Буревестник»), набравший 
537 очков из 600' возможных. 
Лишь два очка проиграл ему дина
мовец В. Скороспелов.

В командном зачете в этом 
упражнении победили стрелки 
ДОСААФ.

Упорная борьба развернулась 
между сильнейшими стрелками об
ласти Куликовым, Скороспело- 
вым («Динамо») и Загрядским 
(ДОСААФ) в упражнении МП-6 
(60 выстрелов на 50 метров). По
бедителем оказался Куликов, вы
бивший 527 очков.

В стрельбе 
пистолета по

из малокалиберного 
мишени № 4 и си

луэтам первое место занял пред
ставитель спортобщества «Буреве
стник» Покровский. Его резуль

тат 559 очков из 600 возможных. 
В командном зачете по этим 
упражнениям победили стрелки 
«Вуревестника».

Низкие результаты были показа
ны стрелками в упражнении МВ-8 
(стрельба лежа на 50 метров 60 
выстрелов), где зачетный норматив 
— 560 очков — выполнили лишь 
два стрелка — Скороспелов («Ди
намо») и Здор (ДОСААФ).

В результате недельной упорной 
борьбы общее первое место и пере
ходящий приз имени Героя Совет
ского Союза Войцеховского завое
вала команда ДОСААФ. На вто
ром места —• динамовцы, на треть
ем — команда ДСО «Буревест
ник».

Участники соревнований, заняв
шие первые три места в отдельных 
упражнениях, награждены жетона
ми и дипломами.

О. МИРЕЦКИИ, 
главный судья соревнований, 

судья республиканской 
категории.

Что ждет трудящихся 
Японии в новом году?

„Блесттций ойразец 
индийско-советского 

сотрудничества"

БЕРЛИН. 28 декабря. (ТАСС). 
Берлинские демократические газе
ты на первых страницах публику
ют сообщения о том, что гла
ва Советского правительства 
Н. С. Хрущев дал согласи^, на 
проведение встречи в верха! в 
Париже.

Газета «Дер морген» пишет, что 
предстоящее совещание на выс
шем уровне явится завершением 
многолетних усилий Советского 
Союза, направленных на проведе
ние переговоров глав правительств 
великих держав.

Готовность западных держав 
принять участие в совещании на

высшем уровне, продолжает газе
та, свидетельствует о более реа
листичной оценке международного 
развития, а также о росте влияния 
сил, которые понимают, что война 
в век оружия массового уничто
жения была бы самоубийством.
■ Профсоюзная газета «Трибюне» 

заявляет, что упорная политика 
Советского правительства, направ
ленная на сохранение мира, одер
жала победу. Выдвинутая Совет
ским Союзом идея созыва совеща
ния на высшем уровне приняла 
конкретные формы, создана реаль
ная возможность для урегулирова
ния нерешенных вопросов.

„Год ослабления международной
напряженности а

ТОКИО, 28 декабря. (ТАСС). 
Что нового принесет с собой на
ступающий 1960 год? — с этими 
беспокойными думами покидают 
свои предприятия и учреждения, 
закрывающиеся на новогодние 
праздники, рабочие и служащие 
Японии.

Нынешний год для простых тру
дящихся страны был нелегким. 
Согласно сообщениям печати, це
ны на товары в ноябре нынешнего 
года возросли против ноября про
шлого года на пять процентов. В 
декабре на 10— 15 процентов бы
ли увеличены цены на резиновую 
обувь, которая пользуется боль
шим спросом среди японского на
селения.

Как говорится в опубликован
ной 28 ноября Белой книге о мате
риально-бытовых условиях населе
ния, каждая восьмая семья офи
циально обратилась к органам 
власти с просьбой об улучшении 
нетерпимых жилищных условий.

Даже по официальным данным, 
в 1959 году в стране насчитыва
лось около 10 млн. человек, до
ход которых был ниже официаль
ного прожиточного минимума. 
Каждый седьмой житель японской 
столицы влачит жалкое, полуго
лодное существование.

В 1959 году возросла безрабо
тица, особенно в угольных бас
сейнах на Кюсю и Хоккайдо, где 
предприниматели проводили мас
совые увольнения. Так, на остро
ве Кюсю армия безработных воз
росла более чем на 50 тысяч че
ловек.

среднем на 12 процентов, что, как 
признают официальные власти, 
вызовет рост цен, и на некоторые 
товары. Власти намерены увели
чить плату за пользование элек
троэнергией на 7. процентов, а 
также повысить цены на рис - -  
основной продукт питания населе
ния.

В муниципальных советах То
кио и других городов рассматри
вается вопрос о повышении квар
тирной платы. Собираются также 
увеличить в будущем году стои
мость проезда в Токийском метро
политене на 25 процентов.

В то же время прибыли вла
дельцев крупных компаний, банки
ров, торговцев непрерывно растут. 
Согласно официальным данным, 
прибыли крупных компаний воз
росли в 1959 году на 16,8 процен
та. Металлургические компании 
увеличили свои доходы по сравне
нию с прошлым годом в среднем 
на 60 процентов, а текстильные— 
даже в два раза.

ДЕЛИ, 28 декабря. (ТАСС). 
Газета «Хитавада» в статье, по
священной пуску на полный цикл 
Вхилайского металлургического 
аацода, сооЩ’Д<аемого в Индии 
при всесторонней помощи Совет
ского Союза, подчеркивает, что 
Бхилаи является блестящим об
разцом индийско-советского сот
рудничества.

Отметив, что строительство за
вода осуществлялось высокими 
темпами и в точном соответствии 
с графиком, газета в заключение 
пишет: Успех, достигнутый в со
оружении Вхилайского завода, яв
ляется успехом, которому народы 
Индии и Советского Союза рады в 
одинаковой степени.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 30 дф 
кабря ожидается облачная погода 
с прояснениями, слабый снег, сла
бая метель, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура 6 — 8 градусов мороза.

БУЭНОС-АЙРЕС, 29 декабря. 
(ТАСС). Подводя итоги заканчива
ющегося 1959 года, крупнейшая 
буржуазная газета Аргентины 
«Насьон» отмечает, что этот год 
был годом важнейших историче

ских событий. Величайшим собы
тием года газета называет поезд
ку Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева в 
США. Эта поездка, пишет газета, 
явилась важнейшим вкладом в 
улучшение взаимоотношений меж
ду Советским Союзом и Соединен
ными Штатами. Она «вселила 
большие надежды на улучшение 
международной обстановки».

1959 год, подчеркивает «Нась

он». «может по праву называться 
годом ослабления международной 
напряженности».

Другим важнейшим событием 
года, отмечает газета, являются 
достижения Советского Союза в 
области освоения космического 
пространства. Благодаря достигну
тым успехам, замечает «Насьон», 
«Луна открыла свои тайны.., не 
видимую сторону, на которой по'’ 
явились русские названия».

В заключение газета пишет: 
«На пороге 1960 года мы выра
жаем пожелание, чтобы тропинка, 
открывающая путь к укреплению 
мира, в будущем превратилась в 
широкую дорогу».

Заявление Сайруса Итона
ОТТАВА, 29 декабря. (ТАСС). 

Известный американский промыш
ленник и общественный деятель 
Сайрус Итон, отмечавший в Лэк- 
Бопорте (Квебек) свое 76-летие, 
заявил в беседе с журналистами, 

что он выступает за полное раз
оружение и считает, что Соеди
ненные Штаты должны действо
вать в этом вопросе, а не только 
говорить о разоружении.

Итон добавил-, что его тревожит 
непопулярность Соединенных 
Штатов во всем мире. Он сказал, 
что Соединенным Штатам следует 
признать свои колоссальные недо
статки. Американское правитель

ство, продолжал Сайрус Итон, не 
должно больше пытаться указы-у. 
вать другим странам, как управ-^ 
лять их делами. Соединенные^ 
Штаты должны подумать о своих 
некоторых внутренних проблемах.

Сайрус Итон передал для опуб
ликования текст полученного им 
письма Председателя Совета Ми
нистров СССР И. С. Хрущева от 
24 декабря, в котором глава Со
ветского правительства выражает 
признательность Итону за посыл
ку ему документов Пагуошской 
конференции ученых.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр нм. В. П. Чкалова
30 декабря — «Стряпуха». 
Начало спектакля в 8  часов ве

чера.

Что же ожидает тружеников 
Японии в наступающем году? 
Официально объявлено, что с 1 
января в крупнейших городах 
Японии Токио и Осака повышает
ся плата за пользование газом в

Улучшать кинообслуживание
'Кино любят и хотят смотреть все. 

Государство отпускает большие 
средства на строительство кинотеат
ров, стационарных киноустановок, 
кинопередвижек.

Но хорошее кинообслуживание за
висит не только от наличия помеще
ний и технических средств. Чтобы 
полностью удовлетворять растущие 
запросы зрителей, надо обеспечить 
своевременную доставку фильмов, 
строго выдерживать ’ репертуарный 
план, добиваться высокого качества 
показа картин.

Не всегда и не везде выполняются 
эти важные требования.. Вот что, на
пример, пишет в редакцию кино11еха- 
ник Шегарского района тов. Сос
ков Ф. Е.:

«Киноустановка, на которой я ра
ботаю, еще в октябре выполнила го
довой план в денежном выражении. 
Но это не значит, что мы отлично 
обслуживали зрителей. Часто из-за

(Обзор писем,) 
★

плохой доставки фильмов мы или от
меняли сеансы, или демонстрировали 
не те фильмы, что были объявлены. 
С опозданием были доставлены филь
мы «Первый экзамен», «Военная 
тайна», «Солнце светит всем». Ясно, 
что такая неорганизованность в 
транспортировке кинокартин вызы
вает справедливые нарекания со сто
роны зрителей».

■ «Вот уже скоро год, как в наши 
поселки Когоньжа и Рыбное Пара- 
бельского района не привозили ки
нокартин, —  пишет житель села 
Когоньжа тов. Голещихин М. А. —  
Обращались мы с жалобами в. район
ный отдел культуры, в редакцию 
районной газеты, но положение 
остается без изменений».

Важный вопрос, от которого во

многом зависит улучщение кинооб
служивания трудящихся, поднимает 
в своем письме заведующий отделом 
культуры Молчановского райиспол
кома тов. Карбышев Д. А. Он гово
рит о необходимости улучшать усло
вия труда работников киносети.

«Всем известно, •— пишет тов. 
Карбышев, —  что работник кинопе
редвижки не может сидеть на месте 
ни в осеннюю непогоду, ни в зим
нюю стужу. Значит, он должен иметь 
спецодежду —  валенки, полушубок, 
плащ, сапоги. Но отдел снабжения 
областного управления культуры 
этим нас не обеспечивает. Знают об 
этом в обкоме союза работников 
культуры, но мйрятся с таким поло
жением».

Надо всемерно улучшать кинооб
служивание тружеников нашей обла
сти.

Кинотеатр имени М. Горького,
30 декабря — новый художест

венный фильм «Неоплаченный 
долг». Сеансы: 8-30, 11-50, 1-30,
3- 10, 4-50, 6-35, 8-20, 10-05.

Для детей; новый цветной худо
жественный фильм «Верные серд
ца». Сеанс в 10-10 утра.

Зал Кгаохроники
30 декабря — цветной художе

ственный фильм «Жизель» (Ба
лет Большого театра в Лондоне). 
Сеансы: 8-35, 9-45, 10-55, 12-Ю.

Новый художественный фильм 
— «Н-8», Сеансы: 1-25, 3-10,
4- 55, 6-40, 8-25, 10-05. (Дети до 
16 лет не допускаются).

Кинотеатр имени И. Черных
30 декабря. Большой зал ~  

новый цветной художественный 
фильм «Неоплаченный долг». Се
ансы; 8-50, 10-30, 12-10, 1-50,
3-30. 5-10, 6-50, 8-30, 9-10,
10-50. Малый зал — «Зеленые 

огни». Сеансы; 9, 10-40, 12-20, 2, 
3-40. 5-20, 7, 8-40, 9-20. 11.

ТЕЛЕВКЛ  EVUt
Среда, 30  декабря 

19.00. Телевизионный 
«Год наших радостных 
19.10. Художественный 
«Великий гражданин» (вторая се 
рия). 21.10. «Последние изве 
стия». 21.20. Вечер оперной музы
ки.

плакат
побед».
фильм

ОБЛФИНОТДЕЛ ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ ВСЕХ 
ГРАЖДАН, ЧТО С 1-го  ЯНВАРЯ 1960 ГОДА ФИНОРГАНЫ 
ПРИСТУПАЮТ К ПРОВЕДЕНИЮ УЧЕТА ПЛАТЕЛЬЩИКОВ 

НАЛОГОВ И СБОРОВ НА I9 6 0  ГОД.
Граждане, имеющие доходы от занятий кустарными и ре

месленными промыслами, а также от сдачи в наем помещений, 
обязаны представить в райгорфинотделы к 15 января 1960 года 
декларации о полученных доходах за 1959 год.

Кроме того, владельцы коров и лошадей, проживающие в , 
рабочих поселках (за исключением поселков, в которых запре
щено содержание скота) должны с 1 января по 1 марта 1960 
года уплатить установленные сборы. ‘ ’

Все граждане, прошивающие в городах, рабочих поселках 
Томской области и имеющие в личной собственности автомоби
ли, мотоциклы (мотороллеры) и моторные лодки, обязаны упла
тить сбор с транспортных средств в срок с 1 января до 1 марта 
1960 года.

В случае неуплаты сбора в установленный срок органам гос- 
автоинспекции по автотранспорту, органам милиции и спаса
тельной службы ДОСААФ по плавсредствам предоставлено 
право изымать выданные номерные знаки.

Домоуправляющие,, коменданты и домовладельцы не позднее 
10 апреля, 10 июля и 10 октября 1960 года обязаны сообщать 
райгорфинотделам обо всех изменениях в доходах граждан, 
происшедших после проведения налогового, учета.

Коллектив, партийная и проф
союзная организации управле
ния мясомолочной промышлен
ности Томского совнархоза с 
глубоким прискорбием извеща
ют о преждевременной смерти 
старшего бухгалтера-ревизора 

ХАХУЛИНА 
Михаила Сергеевича, 

последовавшей 28 декабря 
1959 года, и выражают глубокое 
соболезнование семье покойного.

н о в о с и б и р с к и й ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ ВОДНОГО 
ТРАНСПОРТА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т Я Р Ш Е Ш

на подготовительные курсы для поступления в институт на 
факультеты: судомеханический, гидротехнический, эксплуатации 
в судовождения (на очное отделение).

На курсы принимаются лица независимо от места работы. 
Документы принимаются по 16 февраля 1960 года.
За справками обращаться; г. Томск, ул. Войкова, 16.

2— 2

Заводу железобетонных и бе
тонных изделий и конструкций 
№ 1 треста «Стройдеталь» тре
буются: столяры, станочники, бе
тонщики н рабочие в распиловоч- 
ный цех.

Обращаться: г. Томск, Степа- 
новский перее.зд, 1, отдел кадров.

3 — 1

Томскому филиалу орса требу
ются продавцы в магазин для ра 
боты в продовольственном и пром 
товарном отделах.

Обращаться: станция Томск-П, 
отдел кадров.

2— 1

Томской ГРЭС-П на постоянную 
работу требуются шоферы на по
жарную автомашину и сцепщики 
поездов.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров. 3 — 2

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: грузчики, экспедитор и 
упаковщики.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8.

Протезному заводу требуются на 
постоянную работу: .электрик, са
нитарка и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 43.

Тубсанаторию облпромстрахсо- 
вета (за рекой Томью) требуются 
опытная диетсестра, официантки и 
повар.

Для работы в Томском облпром- 
совете требуется доверенный врач.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 54, облпромсо- 
вет. 3 — 1

Томском-у инженерно - строи
тельному институту требуются 
старший бухгалтер и грузчик.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2.

, Теплрэлектропроекту требуются; 
инженеры-электрики, экономист- 
финансист, кочегар и технички.

Обрашатьгн. г То,-иск, прошект 
имени Кирова, 36, 2— 2
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